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НАСТОЙЧИВО УЛУЧШАТЬ РАБОТУ 
МАШИННО-ТРАКТОРНЫХ СТАНЦИЙ

Выполняя постановяеяня партии я тгра- 
витеяьства по дальнейшему развитию 
сельского хозяйства, машинно-тракторные 
станции области в 1954 году добились не
которого улучшения в использовании ма
шинно-тракторного парка, обеспечили сов
местно с колхозами повышение урожайно
сти зерновых и технических культур.

Машинно-тракторные станции выполни
ли план тракторных работ, добились по
вышения выработки на 15-сильный трак
тор с 433 гектаров в 1953 году до 475 
гектаров в 1954 году. Успешно бьи вы
полнен план по натуральной оплате за ра
боты МТС в колхозах.

Однако, ка к  указала УП сессия област
ного Совета депутатов трудящихся, 
работа многих МТС области не отве
чает новым требованиям и задачам, 
поставленным сентябрьским, февральско- 
мартовским и июньским Пленумами ЦК 
КПСС. Ряд МТС, особенно Туганского, Зы
рянского, Еолпашевского, Парабельского 
районов, неудовлетворительно выполняет 
договорные обязательства перед колхозами, 
не обеспечил выполнения планов повы
шенна урожайности сельскохозяйственных 
культур. При уборке урожая были допу
щены большие потери хлеба.

Много еще недостатков в вспользовании 
техники, велики простои машин, высока 
себестоимость тракторных работ.

Сессия областного Совета депутатов 
трудящихся указала, что большинст
во МТС неудовлетворительно занимает
ся развитием общественного ж и 
вотноводства в колхозах. Планы трактор
ных работ по кормодобыванию, строитель
ству и механизации животноводческих по
мещений не выполнены. Прирост поголовья 
общественного животноводства н птицы в 
колхозах остается крайне недостаточным, 
а продуктивность, особенно молочного ско
та, низкой. Во многих колхозах плохо ор
ганизованы кормление н  содержание ско
та в зимний период.

Работники ряда МТС не уделяют внима
ния внедрению достижений науки и пере
дового опыта в колхозное производство. 
Только из-за пренебрежительного отноше
ния директоров и специалистов некоторых 
МТС в 1954 году такие агротехнические 
приемы, ка к  квадратно-гнездовой и  квад
ратный способы посадки картофеля, ово
щей и других пропашных культур, выра
щивание рассады в торфоперегнойных гор
шочках, в ряде колхозов применялись 
неправильно и не дали должного экономи
ческого эффекта.

Крайне медленно внедряется новый 
способ обработки почвы и посева, разрабо
танный Т. С. Мальцевым.

Руководители отстающих МТС плохо 
занимаются организационно-хозяйственным 
укреплением колхозов, не принимают дол- 
лсного участия в подборе и укреплении ру
ководящих колхозных кадров, не оказыва
ют необходимой помощи в планировании 
работ, улучшении организации и оплаты 
труда, осуществлении принципа матери- 
а.1ьнои заинтересованности ко.тхознивов в 
увеличении производства сельскохозяйст
венных продуктов, не ведут борьбы за со
блюдение Устава сельскохозяйственной 
артели.

Как указал областной Совет де
путатов трудящихся, областное управление 
сельского хозяйства и райисполкомы не 
оказывают нужной помощи директорам и 
специалистам, пришедшим на работу в 
МТС из промышленных предприятий. На
чальник областного управления сельского 
хозяйства тов. Серпенинов, его заместите
ли тт. Стенин, Винокуров, Писарев не 
устранили до конца серьезных недостатков 
в работе управления. Работники управ
ления мало еще бывают на местах и сла
бо связаны непосредственно с руководите
лями колхозов и  МТС.

В своем решении YH сессия областного 
Совета депутатов трудящихся наметила 
конкретные мероприятия для улучшения 
работы МТС.

Важнейшее значение для дальнейшего 
улучшения работы МТС, выполнения 
плана работ 1955 года имеют своевремен
ное и высококачественное проведение ре
монта машин, образцовая подготовка к  по
севной камлании. Между тем в ряде МТС 
подготовка к  севу ведется крайне неудов-

летворительно. Пышкинская, Сергеевская, 
Ключевская, Зырянская, Громышевская и 
некоторые другие МТС не выполнили 
квартальный план ремонта тракторов. Ряд 
колхозов зоны Чажемтовской, Старицыя- 
ской, Парбигской, Светлянской МТС не за
вершил засыпку семян. Медленно идет 
подготовка семян.

Интересы борьбы за дальнейший подъ
ем сельского хозяйства требуют немедлен
ного устранения всех недостатков в под
готовке К весеннему севу. Необходимо бы
стрее и с высоким качеством вести ре-' 
МОНТ тракторов и других машин с таким 
расчетом, чтобы закончить подготовку 
тракторов, сельскохозяйственного инвента
ря и прицепных орудий не позднее 1— 10 
апреля, сеноуборочных машин —  не позд
нее 1 июня, комбайнов, молотилок и дру
гих уборочных машин— не позднее 1 ию
ля 1955 года.

В течение января нужно засыпать се
мена всех сельскохозяйственньи культур 
и довести их до посевных кондиций, не
медленно организовать заготовку и вывоз
ку  местных и минеральных удобрений, 
провести снегозадержание на открытых 
массивах посевов озимых и многолетних 
трав.

Не позднее 1 нарта следует разработать 
агротехнические мероприятия по повыше
нию урожайности сельскохозяйственных 
культур в 1955 году по каждому колхозу, 
по каждой полеводческой бригаде, пред
усмотрев в них освоение севооборотов и 
широкое внедрение в производство передо
вых приемов агротехники.

Чтобы не допустить при уборке потерь, 
порчи хлеба, нужно уже сейчас полным 
ходом вести заготовку строительных мате
риалов, обеспечить своевременное строи
тельство в колхозах зерносушилок, меха
низированных токов, крытых навесов и 
зерноскладов.

В 1955 году МТС предстоит не менее, 
чем в полтора раза увеличить объем меха
низированной заготовки кормов; .расши
рить посевные площади и повысить уро
жайность кормовых культур, особенно к у 
курузы на силос, оказать колхозам по
мощь в строительстве и механизации ж и 
вотноводческих построек, чтобы на этой 
основе бороться за выполнение плана по 
увеличению поголовья скота н повышению 
его' продуктивности.

Оказание помощи руководителям колхо
зов в планировании хозяйственно-финан
совой деятельности, в вопросах организа
ции и оплаты труда, ка к  и в других 
сложных вопросах сельскохозяйственного 
производства, —  первейшая обязаннос.ть 
специалистов МТС.

Требуется улучшить руководство ма
шинно-тракторными станциями со стороны 
райкомов партии и райисполкомов. 
Нужно не только повысить требова
тельность К директорам МТС, но и 
оказать им большую помощь в повышении 
уровня руководства работой МТС, в орга
низационно - хозяйственном укреплении 
K0.TX030B. Следует навести порядок в ис
пользовании постоянных рабочих МТС, 
особенно в зимний период, поднять среди 
них трудавую дисциплину, всемерно улуч
шать культурно-бытовые условия. В каж 
дой МТС надо организовать техническую 
учебу с механизаторскими кадрами.

Чтобы успешно решить стоящие перед 
МТС задачи, партийные организации МТС, 
райкомы КПСС и их инструкторские 
груипы по зонам МТС обязаны коренным 
образом улучшить массово-политическую 
и организационную работу в МТС и кол
хозах.

Массово-политическая работа сейчас 
должна быть направлена на то, чтобы 
мобилизовать колхозников и  механизато
ров МТС на своевременную подготовку к  
севу, на успешное проведение зимовки 
скота.

1955 год должен стать для работников 
МТС годом еще более плодотворной борьбы 
за крутой подъем сельского хозяйства. Де
ло чести механизаторов, руководителей и 
специалистов МТС —  неуклонно улучшать 
работу машинно-тракторных станций, до
биваться более значительных результатов 
в борьбе за дальнейший подъем сельского 
хозяйства области.

• □ □ □  ■

На освоение новых земель
12 тысяч заявлений молодых патриотов 

Москвы и области
Прошла неделя со дня Московского 

собрания комсомольцев й молодежи, изъ- 
ЯВИВШИХ желание поехать на освоение 
целинных и залежных земель. Их Обра
щение к  комсомольцам и молодежи Совет
ского Союза нашло горячий отклик в 
сердцах юношей и девушек.

ОТ ОКРУЖНОЙ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КОМИССИИ ПО ВЫ БОРАМ  
В в е р х о в н ы й  с о в е т  РСФ СР по  ТОМСКОМУ ГОРОДСКОМУ 

ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ №  6 2 0
Окружная избирательная комнссня по выборам в Верховный Совет РСФСР 

по Томскому городскому избирательному округу №  6 2 0  доводит до сведения, 
что прием трудящихся членами комиссии будет производиться в помещении 
Томского горисполкома, комната №  23 , телефон № 34-95.

ОКРУЖНАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ.

По-деловому внедрять цикличный 
метод лесосечных работ

ПисЬма из Средне-ЧулЬшского леспромхоза

Коллектив Средне-Чулымского лес
промхоза треста «Чулымлес» за послед
нее время улучшил свою работу. Он 
выполнил декабрьский план. По итогам 
первой декады января он занял второе 
место в области по вывозке древесины.

Успеху способствовал цикличный ме
тод лесозаготовок, который применяется 
на мастерских участках.

Ниже публикуются материалы, в ко
торых работники предприятия рассказы
вают о том, как они организовали
труд.

Как мы организуем 
работ у

Коллектив нашего Центрального ле(;о- 
йункта настойчиво внедряет цикличный 
метод лесозаготовок. Расскажу о работе 
комплексной бригады, которой я руково
жу.

Лес у нас хвойный: ель, пихта, кедр. 
Запас древесины на гектаре достигает 
180— 190 кубометров, средний объем 
хлыста —  от 0,35 до 0,40 кубометра. 
Комплексная бригада создана из 43 рабо
чих. За бригадой закреплена одна элек
тростанция, от которой работают 4 пилы. 
Трелевку проиэшодят три трактора: два из 
них работают в две смены, одна машина 
находится в резерве.

Лесосеки разбиты на секторы, сюда за
ранее прокладываются магистральные и 
пасечные волока. Эта работа выполняется 
подготовительным мастерским участком. 
Заранее готовятся к  работе верхние скла
ды. Все это позволяет нам работать стро
го по графику цикличности и добиваться 
высоких производственных показателей.

В ноябре прошлого года наша бригада 
вместо 25 циклов сделала 27 завер
шенных циклов. Неплохих результатов 
добились и в декабре.

Сейчас мы увеличиваем темпы лесоза
готовок. В сутки  бригада должна давать 
152 кубометра леса, а фактически даем 
по 170— 180 кубометров. Этого мы доби
лись благодаря слаженной работе всех 
звеньев бригады. Сейчас каждое звено не
сет ответственность за вьгаолнение цикла. 
На повале леса электропильщик тов. На- 
ливейко при норме 90 кубометров дает по 
П О — 115 кубометров, перевыполняет
норму на повале леса моторист Вайчунус. 
Валка производится ленточным способом 
при строгом соблюдении 50-метровой без
опасной зоны. Резко поднялась произво
дительность труда сучкорубов. F отдель
ных рабочих она составляет 10— 12 к у 
бометров при норме 8,4 кубометра за сме
ну.

Тракторист тов. Тарасов при норме 43 
кубометра вывозит 55— 60 кубометров 
за смену, за месяц в среднем тов, Тарасов 
на тракторе КТ-12 вывозит по 1.200 к у 
бометров. Его примеру следует тракторист 
Лапенус. Добросовестно трудятся чокеров- 
щ ики хлыстов тт. Герасимов, Голощапов 
и другие, . ,

Электромоторист тов. Рогоускайте при 
норме 40 кубометров раскряжевывает за 
смену П О — 120 кубометров леса. Почти 
такие же показатели у  раскряжевщика 
тов. Озерова,

На 170— 200 процентов выполняют 
сменные нормы выработки штабелевщики 
тт. Никитин, Дудко, Мартынов и другие.

На нашем мастерском участке комп
лексная выработка на списочного рабоче
го при плане 1,86 кубометра достигает 
2,66 кубометра.

Все лесозаготовители нашей бригады 
соревнуются за перевып5)лнение сменных 
норм выработки, за систематическое пе
ревыполнение графика цикличности.

А. АРТАМОНОВ, 
бригадир комплексной бригады.

Повышается 
производитель
ность труда

Коллектив нашего мастерского участка 
в течение длительного времени отставал, 
постоянно срывал графив заготовки и 
трелевки древесины. Неправильная раз
работка лесосек, плохая подготовка тре
левочных волоков, несвоевременная под
готовка верхних складов —  все это 
постоянно тормозило ход лесозаготовок.

Перевод участка на работу по графику 
цикличности позволил резко поднять про
изводительность труда лесозаготовителей.

Сейчас на нашем мастерском участке 
работают 2 комплексные бригады. Брига
ды укомплектованы необходимым ко
личеством людей и механизмов. На участ
ке запрещена переброска лесозаготовите
лей на другие работы. Это позволяет ра
бочим навап.тивать производственный 
опыт, повьппать квалификацию. Значи
тельно укрепляется трудовая дисципли
на.

В результате цикличной работы в по
следнем квартале 1954 года участок еже
месячно подвозил к  железной дороге по 
800— 1.000 кубометров древесины сверх 
задания.

У нас есть возможности улучшить свою 
работу. Для этого нужно устранить серь
езные недостатки, которые тормозят ход 
лесозаготовок.

В леспромхозе не введен четкий гра
фик ремонта трелевочных тракторов, не
удовлетворительно работает узкоколейная 
железная дорога. Это приводит в тому, 
что на участки несвоевременно подается 
порожняк. Рабочих доставляют в лесосе
ку  с опозданием. Пока еще не нашли 
трименения сучкорезки. Это не позволяет 
завершить механизацию лесозаготовитель
ных работ.

На нашем лесозаготовительном пункте 
много времени нет технорука. Казалось 
бы, что инженерно-технические работни
ки  леспромхоза будут уделять лесопункту 
больше внимания. Но они редко бывают 
на участках, а в ночное время вообще не 
бывают.

П. БАБАНСКИХ, 
старший мастер первого 

лесозаготовительного пункта.

в  ночной смене
Важнейшим условием повьппения про

изводительности труда и выполнения су
точных заданий на мастерском участке 
является правильная организация работы 
в ночных сменах. Здесь особенно важно 
не допустить простоя механизмов и до
биваться такой же производительности 
труда, ка к  и в дневное время.

Придя на смену, я проверяю' наличие 
запаса древесины в лесосеках, состояние 
трелевочных волоков. В это время меха
ники электростанций тт. Аникин и Су- 
няев готовят к  работе электростанции, 
проверяют кабельное хозяйство, исправ- 
■Цусгь црозодки и электроосвещения эста
кад. Электролампочки на эстакаде разме
щены таким образом, что позволяют рав
номерно осветить всю площадку.

Трактористы при пересменах особое 
внимание обращают на техническое со
стояние машин, заправку их топливом, 
проверяют исправность электроосвещения 
тракторов. Тракторы оборудованы перед
ними и задними фарами.

Для того, чтобы повышать производи
тельность трелевочных средств в ночное 
время, мы заранее подготовляем хлысты, 
убираем валежник, завесы, готовим па
сечные волока.

Механизаторам ночных смев с вечера 
отводится участок работы. В течение ноч
ной смены я несколько раз обхожу звенья 
и слежу за ходом работ. Таким образом, 
я имею возможность регулировать ход де-

созаготовок, во-время устранять помехи.
Для работы в ночное время мы подби

раем опытных механизаторов, которые 
обеспечивают не только выполнение, но 
и перевыполнение сменных норм выра
ботки.

Главное внимание уделяем работе трак
торов. Трелевка —  не только самая важ
ная, но и самая сложная фаза во всем 
ко.чплексе работ. Один рейс трактора 
К Т -12 —  это почти 10 процентов смен
ного задания.

О всех неполадках и нарушениях 
звеньевые немедленно докладывают мне, 
а а принимаю необходимые меры для 
устранения недостатков. Все это обеспе
чивает нам успех при работе в ночной 
смене. Трактористы 'гг. Тарасов, Таран, 
Шлыхов в ночное время выполняют смен
ные нормы на 115— 125 процентов. Рас
кряжевщики г г ,  Озеров и Баишев распили
вают 80— 90 кубометров леса при норме 
41 кубометр. Высокой производительно
сти добиваются и вальщики древесины. ,

Наличие хорошего освещения и свое
временная подготовка погрузочных меха
низмов дают возможность крановщику 
тов. Ш ишкову ночью выполнять задание 
на 200 процентов.

Правильная организация работы в ноч
ных сменах позволила вам резво поднять 
производительность труда на участке.

П. ШЕСТАКОВ, 
сменный мастер.

Дружный труд
Я работаю на повале леса. Ежедневно 

выполняю по полторы нормы. Таких же 
показателей добились мои товарищи —  
мотористы Тихонов, Шумаль и другие.

Высоких показателей мы добиваемся в 
первую очередь потому, что хорошо гото
вим в работе механизмы и инструмент. 
Механик тов. Плотников заботливо уха
живает за станцией.

Мы, электропильщвки, делаем все, что
бы добиться большей выработки на стан
цию, стараемся хорошо подготовить рабо
чее место, правильно нарезать пасеки. 
Помощники мотористов своевременно гото
вят хлысты к  повалу,. производят ошку- 
ровку пцей, прокладывают кабель в нуж
ном направлении.

Все это приносит хорошие результаты.
С. ДАНИЛОВ, 

мторист электропилы.

Н а тракторе
Наш трактор продолжительное время 

работает без простоев. При пересменах 
мы со СВОЕМ сыеншиБом тщательно про
веряем свою машину, смазываем де
тали, узлы, подтягиваем крепления, про
веряем работу лебедки, газоуставовки, 
строго соблюдаем правила профилактики.

Только в том случае, когда машина 
полностью готова в работе, я выезжаю в 
лесосеку, стараюсь пучок набирать такой, 
чтобы не перегрузить трактор,

С переходом на работу по графику цик
личности на участке значительно повыси
лась дисциплина труда. Стало больше по
рядка на повале леса, на эстакаде, улуч
шилась подготовка волоков. Все это по
зволяет нам, водителям машин, перевы
полнять нормы выработки. При норме 38 
кубометров я вывожу в смену 45 кубо
метров, а иногда по 60— 70 кубометров. 
Не хуже показатели и у  моего сменщика.

Я приложу все силы и умение к  тому, 
чтобы обеспечить бесперебойную работу 
своего трактора.

М. ТАРАН, 
тракторист.

Выставка на агитпункте, 
посвященная 50-летию  

революции 1905— 1907 гг,
В ап тпупкте  при научной библиотеке 

Томского государственного университета 
имени В. В. Куйбышева организована 
книжно-иллюстративная выставка, посвя
щенная 50-летшо первой русской рево
люции.

На выставке представ.дены произведе
ния В. И. Ленина и П. В. Сталина, отно
сящиеся к  периоду подготовки и разви
тия революции 1905— 1907 гг. Здесь 
экспонированы книги, статьи и иллюст
рации, рассказывающие о подъеме рево
люционного движения в России в начале 
XX века, о русско-японской войне, о ходе 
революции и отдельных революционных 
событиях в Петербурге, Москве, на У к
раине, в Белоруссии. Молдавия, Прибал
тике и других местах. Представлена лм- 
тература о событиях революции 1905 г, 
в Сибири и, в частности, в Томске.

Значительное место на выставке уде
лено международному значению первой 
русской революции. Здесь показаны кни
ги и статьи, говорящие о влиянии рево
люции 1905— 1907 гг. на развитие ре
волюционного движения в Турции, Иране, 
Болгарии, Румынии и других странах. 
Выставка заканчивается стендом: «Рево
люция 1905— 1907 гг. в художественной 
литературе».

Агитколлектив парторганизации уни
верситета, работающий среди населения, 
развернул работу по ознакомлению изби
рателей с материалами выставки. Выстав
ка используется для проведения бесед, 
посвященных 50-летию первой русской 
революции.

Трудящиеся Томска отмечают
160-летие со дня рождения 

А. С. Грибоедова
Трудящиеся г. Томска отмечают 160-ле

тие со дня рождения великого русского 
писателя-драматурга Александра Серге
евича Грибоедова.

В научной библиотеке университета 
открыта книжная выставка, посвященная 
А. С. Грибоедову. Такие же выставки ор
ганизованы в других библиотеках города.

В старших классах школ города прово
дятся беседы о А. С. Грибоедове. Учащие
ся средней школы 9 оформили альбом, 
посвященный великому русскому иисате- 
дю.

Сегодня в Доме офицеров Советской 
Армии состоится вечер, посвященный 
160-летию со дня рождения А, С. Грибое
дова. На вечере будет прочитана лекция. 
После лекции слушатели просмотрят ки 
нофильм «Горе от ума».

29 циклов вместо 25 
по плану

Нюрсинскнй заготовительный пункт 
ЧаинсБОго леспромхоза план 1У квартала 
по вывозке древесины выполнил на 112 
процентов. Мастерский участок тов. Иван
кова в декабре дал 29 циклов вместо 25 
по плану. Деловой выход древесины со
ставил 93 процента. За декабрь этот уча
сток сэкономил государству 4.277 рублей. 
Комсомольско-молодежная бригада Г. Шве- 
довича сделала 30 циклов.

Включившись в социалистическое со
ревнование, нюрсинские лесозаготовители 
взяли обязательство ко дню выборов в 
Верховный Совет РСФСР и местные Сове
ты депутатов грудящихся выполнить 
двухмесячную программу и дать сверх 
плана 1.500 кубометров деловой древе
сины.

п о  Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е
к  50-летию первой

ТАЛЛИН, 13 января. (ТАСС). Сегодня 
В государственной публичной библиотеке 
Эстонской ССР имени Ф. Р. Крейцвальда 
открылась выставка, посвященная 50-ле- 
тию первой русской революции 1905 —  
1907 гг . Она начинается разделом «Марк
сизм-ленинизм о характере, развитии и 
движущих силах первой русской буржуаз
но-демократической революции». Пред
ставлены также материалы о ходе рево
люции 1905— 1907 гг, в национальных 
районах России и другие. В разделе ху 
дожественной литературы демонстрируют
ся книги  на эстонском и русском языках, 
посвященные первой русской революции.

На предприятиях, в учреждениях, 
учебных заведениях, на агитпунктах про-

русскои революции
водятся беседы, посвященные знамена
тельной дате. Общество по распростране
нию политических и научных знаний 
Эстонской ССР подготовило лекции на те
мы: «Революция 1905— 1907 годов в 
России», «Третий съезд РСДРП и его 
историческое значение» и другие.

Готовится к  выпуску сборник докумен
тов о революции 1905— 1907 годов в 
Эстонии, В сборнике намечается опубли
ковать документы, обнаруженные почти 
в 400 различных архивах страны.

Исторический музей Академии наук 
Эстонской ССР готовит передвижную вы
ставку, посвященную первой русской ре- 
водюпнн.

Расширяется производство трикотаж ны х изделий

В комсомольские комитеты столицы и 
области поступило за эти дни свыше 12 
тысяч заявлений. Молодые энтузиасты 
просят послать их на освоение новых зе
мель.

(ТАСС).

Министерство промышленных товаров 
широкого потребления РСФСР расширяет 
на своих предприятиях производство три
котажных изделий. В минувшем году из
готовлено сверх плана свыше трех мил
лионов пар чулок и ноевк, более полумил
лиона верхних трикотажных изделий. 
Почти в два раза возрос выпуск шерстя
ного трикотажа. Значительно увеличена 
выработка белья из искусственного шел
ка, чулок из капрона, мужских рисунча
тых носок.

В нынешнем году намечен дальнейшей 
рост производства. Выпуск чулочно-но
сочных изделий возрастет по сравнению с 
прошлым годом на 30 ми.тлйонов пар, 
трикотажного белья —  на четыре мил
лиона ш тук, верхнего трикотажа —  на 
два миллиона изделий.

Увеличивается вьшуск продукции 
улучшенного ассортимента —  коттонных 
чулок, в том числе выделываемых из 
капронового волокна, шелкового трико
тажного белья, мужских верхних сорочек 
и теннисок из вискозного полотна, изде
лий для детей, женского белья с вышив
ками и отде.тками.

Предприятия оснащаются усовершен
ствованным оборудованием. Расширяется 
парк коттонных машин, а также спе
циальных автоматов, на которых будут 
вырабатываться носки рисунчатые и с 
рельефными переплетениями. Новое обо
рудование получат красильно-отделочные 
цехи фабрик: пряжекрасильные аппараты 
и каландры, повышающие качество отдел
ки  полотен.

(ТАСС).

Н овы е  пре дпр иятия  с тр о и те л ь н о й  и н д устр и и
ЛЬВОВ. На территории производствен

ного комбината Львовского строительного 
треста начато сооружение двух заводов 
строительных материалов. После сдачи

заводов в эксплоатацию комбинат почти в 
пять раз увеличит выпуск продукции.

(ТАСС).

На выставке китайского прикладного искусства
Большим успехом пользуется выставка 

китайского прикладного искусства, от
крывшаяся 30 ноября прошлого года в 
залах Московского музея изобразитель
ных искусств имени А. С. Пушкина. Ме
нее чем за полтора месяца на выставке 
побывало около 80 тысяч человек. Работ
ники музея знакомят посетителей с воз
никновением и развитием художественных 
ремесел Китая, с творчеством современ
ных китайских мастеров.

Многие посетители делятся в книге от
зывов своими впечатлениями. Вот какую 
запись сделала группа студентов:

«Мы безгранично благодарны китай
ским друзьям за то, что они предостави

ли нам возможность еще ближе познако
миться с исключительным мастерством 
китайского народа. Нас поражает велико
лепная резьба по дереву и слоновой 
кости, изящные вышивки, неповторимая 
красота этих произведений. Мы радуемся 
вашим успехам, дорогие друзья, и  от всей 
души желаем вам еще более плодотворной 
работы на благо вашей прекрасной ро
дины».

Кроме москвичей, с произведениями ки 
тайских мастеров знакомятся трудящиеся, 
приезжающие в Москву из сайых различ
ных городов страны.

Выставка будет открыта до конца ян
варя. (ТАСС).

Горький, На оаводе фрезерных станков изготовлен уникальный торцефре* 
верный станок ГФ-204 для обработки сегментов мощных гидротурбин. Вес стан
ка 280 тонн, он оснащен 20 электромоторами мощностью в 370 киловатт. Все 
управление станком централизовано, его обслуживает один рабочий.

На снимке: новый станок ГФ-204. (Фотохроника ТАСС),
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Областное совещание передовиков 
сельского хозяйства

Заяпнчттяо свою работу областное сове- 
Щаыпе иередовиков сельского хозяйства. 
Участники совещания заслушали в об
сушили доклад первого секретаря Томско
го обкома КПСС тов. Москвина «Об 
итогах 1954 года в задачах по дальней
шему развитию сельского хозяйства обла
сти в 1955 году».

Областная партийная органязация, 
советские и сельскохозяйственные орга
ны, колхозники, работники MTG, сказал 
докладчик, претворяя в жизнь решения 
партии и правительства о крутом подъе
ме ^всех отраслей сельского хозяйства, в
1954 году направляли свои силы на 
дальнейшее развитие сельскохозяйствен
ного производства.

Большая помощь партии ж тгрзвитель- 
ства, возросшая политическая и производ
ственная активность колхозников и ра
ботников МТС позволили колхозам обла
сти в 1954 году более организованно 
провести весенний сев.

По сравнению с 1953 годом увеличи
лась посевная площадь. Впервые в обла
сти на площади около 3.000 гектаров 
посеяна кукуруза на силос. МТС и кол
хозы области освоили 29 тысяч гек
таров новых земель, из них под посев
1955 года 12 тысяч гектаров.

В 1954 году в колхозах области 
был выращен хороший урожай зерновых 
культур, льна-долгунца. картофеля и ово
щей. Следует особо отметить, что высо
кий урожай стал достоянием не отдель
ных колхозов, бригад, передовиков, а 
кно гвх колхозов, МТС и в целом районов. 
Колхозы Кожевниковского. Шегарского, 
Бакчарского и некоторых других оайопов 
получили 14— 17 центнеров в среднем с 
гектара. Многие колхозы этих и некото
рых других районов собрали урожай по 
120— 150 пудов с каждого гектара.

Колхозы области досрочно и чолппстьго 
рассчитались с государством по зерновым 
культурам, выполнили обязательства по 
поставкам картофеля, овощей, семян мно
голетних трав, льносемян и махорки, 
значительно увеличили семенные, фу
ражные, страховые и переходящие семен
ные фон.хы, увеличили выдачу колхозни
кам на трудодни зерна и других продук
тов. Государству -сдано хлеба сверх плана 
2 миллиона 300 тысяч пудов.

Колхозы нашей области несколько уве
личили поголовье общественного животно
водства, Областью выполнены планы заго
товок и закупок мяса и шерсти.

Тов. Москвин отмечает работу колхоз
ников сельхозартели «Северное сияние», 
Бакчарского района, завоевавшей пер
венство среди колхозов области в социа
листическом соревновании за развитие 
общественного животноводства.

Затем он говорит о достижениях пере
довых дояров, чабанов, телятниц, свина
рок и других работников, добившихся 
высоких производственных показателей в 
труде.

МТС области более квалифициро
ванно стали влиять на колхозное произ
водство, лучше внедрять в практику до
стижения науки, техники и передового 
опыта. Колхозы впервые стали применять 
квадратно-гнездовой и квадратный спосо
бы посадки картофеля и овощей, выра- 
щиванве рассады в торфоперегнойных 
горшочках, проведены первые опыты об
работки почвы по методу тов. Мальцева. 
МТС несколько шире стали внед
рять механизацию животноводства и кор
модобывания. оказывают помощь колхо
зам в заготовке кормов.

Лучшего использования и  более высо
кой производительности тракторного пар
ка добились Асиновская МТС. Крыловская 
ЛМС, Поросинская, Томская, Чилийская и 
Митрофановская МТС. Выработка на
15-футовын комбайн составила 262 гек
тара при выполнении плана комбайновой 
уборки на 109 процентов.

Возрос уровень механизации основных 
полевых работ. Докладчик говорит о ра
боте лучших тракторных бригад, сорев
новании механизаторов.

Из итогов работы за 1954 год видно, 
что наша область, выполняя решения сен
тябрьского, февральско-мартовского и 
шопьского Пленумов ПК КПСС, добилась 
некоторых очень скромных результатов в 
развитии сельского хозяйства. До сих пор 
не решены многие важнейшие вопросы. 
Область осталась в долгу перед государст
вом по поставкам сена, молока п яйцепо* 
ставкам, отстает в сдаче льноволокна 
государству. МТС п колхозы не заверши
ли обмолот зерновых и льна, слишком мед
ленно ведут работу по обработке льно- 
продукцни? тем самым сдерживают сдачу 
тресты, волокна и семян льна государству. 
Мы можем и должны завершить сдачу 
льноволокна к  27 февраля —  дню выбо
ров в Верховный Совет РСФСР и местные 
Советы.

Многие колхозы получают еще низкие 
урожаи.

Анализируя недостатки в работе ма
шинно-тракторных станций, тов. Москвин 
указывает на неудовлетворительное ис
пользование технпкн во многих МГС.

Богатые резервы для улучшения работы 
МТС мы исполмуем еще плохо. Большим 
резервом д.тя у.тучтения использования 
техники МТС является ликвидация просто
ев машин в подтягивание всех механиза
торов до уровня работы передовиков.

Нельзя признать удовлетворительной 
работу многих МТС п колхозов по уборке 
урожая. Допущены большие потеря зерна. 
МТС области мало занимаются механиза
цией работ по возделыванию картофеля, 
овощей и льна.

Многие колхозы м МТС области 
аеудовлетворятсльпо ведут подготовку к 
весеннему севу текущего года.

Надо иметь в виду, что в нынешнюю 
весну напряжение будет большое, так как 
значительную часть яровых ' культур 
предстоит посеять по весновспашке. Не 
все колхозы еще засыпали семена на 
план ярового сева. Неудовлетворительно 
идет их очистка, доведение до посевных

кондиций. Годовой план вывозки навоза 
выполнен только на 31 процент, не про
водится снегозадержание на открытых 
пассивах посева ржи и многолетних трав.

Несмотря на выполнение плана ремон
та тракторов в 1У квартале 1954 года в 
целом по области, в отдельных МТС до
пущено серьезное отставание. Так, Гро- 
мышевская, Петропавловская, Чажемтов- 
ская. Зырянская МТС не выполнили алана 
ремонта машин.

Докладчик отметил, что государствен
ный план развития животноводства за 
1954 год (по состоянию на 1 октября 
1954 года) остался невыполненным, за 
исключением поголовья свиней: из 20
районов области план развития общест
венного продуктивного животноводства 
по всем видам поголовья выполнили толь
ко Бакчарскнй, Васюганский и Александ
ровский районы.

Это объясняется, главным образом, тем, 
что не ведется борьбы за увеличение и 
сохранение маточного поголовья (особен
но коров) в общественном стаде ко.тхозов. 
Во многих колхозах и районах области 
до сих пор имеет место еще большой па
деж скота, низкий выход молодняка и 
расход скота на сторону. Падеж скота 
происходит главным образом потому, что 
многие колхозы из года в год не обеспе
чивают общественный скот необ.ходичыми 
кормами, большое количество поголовья все 
еще содержится в примитивных помеще
ниях. Не уделяется должного внимания 
воспроизводству стада. В колхозах допус
кается большая я.товость скота и очень 
низкий выход молодняка на 100 маток. 
Племенная работа в животноводстве про
должает оставаться в запущенном со
стоянии.

Животноводство в ко.тхозах области все 
еще является отстающей отраслью сель
ского хозяйства. На 100 гектаров пашни, 
лугов и пастбищ приходится 10 голов 
крупного рогатого скота, в том числе 
только 3 коровы, на 100 гектаров пашни 
—  15 свиней и на 100 гектаров посева 
зерновых культут) —  33 курицы-несучпки.

Плохо обстоит дело с выполнением го
сударственного плана развития животно
водства в колхозах области и в новом 
хозяйственном году. За три прошедших 
месяца (октябрь, ноябрь и декабрь) план 
по общему поголовью крупного рогатого 
скота, свиней и овец значительно недо
выполнен. Продуктивность животновод
ства в колхозах области продолжает ос
таваться низкой.

Тов. Москвин говорит о показателях по 
надою молока, достигнутых передовыми , 
колхозами области.

Опыт передовых работников общест
венного животноводства говорит о том, ка
кие большие резервы у нас имеются для 
быстрого подъема этой отрасли сельского 
хозяйства.

Но опыт передовиков распространяется 
и внедряется в производство еще плохо. 
Райкомы партии, их инструкторские 
группы по зонам МТС, советские и сель
скохозяйственные органы мало работают 
е кадрами животноводов.

Нынче созданы более б.тагоприят- 
ные условия в подавляющем боль
шинстве колхозов области для успешного 
проведения зимовки скота и получения 
более высокой продуктивности. В кол
хозах заготовлено больше, чем в прошлой 
году, сочных кормов и концентратов. Но во 
многих колхозах корма расходуются яичко- 
номно. В Тугаяском районе, например, в 
ноябре вместо 24.000 центнеров грубых 
корнов израсходовано 53.000 центнеров.

Подготовка кормов к  скармливанию ор
ганизована не везде. Например, ни в од
ном колхозе Шегарского района грубые 
корма не запариваются.

Необходимо устранить недостатки в 
проведении зимовки скота и добиться рез
кого повышения продуктивности коров в 
зимние месяцы.

Не устранены крупные недостатки 
в организации строительства животновод
ческих п других производственных поме
щений. Особенно плохо ведется строитель
ство в колхозах Молчановского, Пудин- 
ского, Тугапского, Парабельского и Кол- 
пашевского районов.

Нужно быстро устранить крупные не
достатки в развитии общественного живот
новодства и мобилизовать все силы для 
ликвидации отставания этой важнейшей 
отрасли сельского хозяйства. Уровень раз
вития земледелия и общественного живот
новодства, достигнутый колхозами и МТС 
области, не отвечает поставленным парти
ей и правительством задачам по к 1»утоиу 
подъему всех отраслей сельского хозяйст
ва. Общественное животноводство продол
жает оставаться наиболее отстающей от
раслью сельского хозяйства области.

Важнейшая задача —  увеличение до
бычи пушнины. Мы должны обеспечить не 
только выполнение, но и значительное пе
ревыполнение планов добычи пушнины.

Серьсзаые недостатки в деле подготов
ки  в весеннему севу многих колхозов и 
МТС, да и в целом многих районов, 
объясняются, главным образом, само
успокоенностью руководителей партийных 
и советских органов, МТС и колхозов 
этих районов на достпгнутых результа
тах. А на самом деле сделанное нами это 
лишь первые, небольшие результаты на 
пути решения величественных задач, по
ставленных партией и правительством 
перед сельским хозяйством.

Перед нами стоит задача— в 19.55 году 
добиться повышения урожайности всех 
сельскохозяйственных культур, коренного 
перелома в развитии всех видов и отрас
лей животноводства с тем, чтобы обеспе
чить значительное увеличение производ
ства хлеба, мяса, молока, масла, шерств 
и других сельскохозяйственных продук
тов. Мы должны добиться в 1955 году ва
лового сбора зерна не иенее 30 ишллио- 
йов пудов, посеять и убрать лен с 20 ты 

сяч гектаров, картофеля —  с 10 тысяч
гектаров.

Еа решении этих задач должно быть 
сосредоточено внимание партийных, со
ветских и сельскохозяйственных органов, 
всех колхозов и МТС, всех трудящихся 
сельского хозяйства.

Тов. Москвин выразил уверенность, что 
колхозники и специалисты МТС, колхоз
ники и механизаторы области приложат 
все усилия, чтобы успешно решить зада
чи, стоящие перед нашей областью в 1955 
году.

В прениях по докладу тов. Москвина 
первым на заседания 13 января вы
ступил председатель колхоза «Северное 
Сйянпе», Бакчарского района, тов. Ивол- 
гин. Он рассказал об итогах работы ко.т- 
хоза в прошлом году и о планах на 1955 
год.

Слово предоставляется секретарю Аси- 
новского райкома партии тов. Голикову.

—  Колхозники и механизаторы Аси- 
новского района, —  говорит он, —  вы
полняя решения партии и правитель
ства по крутому подъему сельского хо
зяйства, в этом году повысили урожай
ность зерновых и технических культур, 
увеличили сдачу государству сельскохо
зяйственных продуктов.

Однако имеется еще очень много 
недостатков, говорит далее тов. Голи
ков. Не все сельхозартели в районе 
одинаково быстро развивают свое хозяй
ство. Из 19 колхозов района 4 получили 
доходы от 2,5 до 3 миллионов рублей, 
3 колхоза —  от 1.5 до 3 миллионов, а 
остальные —  значительяо меньше. Мно
гие колхозы затянули обмолот льна, рас
стил льносолоыки, во-время не сдали 
льнопродукцию государству.

Плохо еще используются возможности 
для повышения урожайности зерновых 
культур в колхозах. Средний урожай 
пшеницы по району составил всего лишь 
12 центнеров с гектара, в то время как 
передовые колхозы получили по 17 цент
неров зерна е гектара и больше. Лучшие 
льноводы района тт. Одегов, Логунов и 
другие получлли по б— 7 центнеров льно
волокна с гектара, а средний сбор льно
волокна с гектара в целом по району со
ставил немногим более 3.5 центнера.

Не выполнен плал роста поголовья и 
повышения продуктивности скота. Руко
водители ряда колхозов и районных орга
низаций продолжают недооценивать эту 
важнейшую отрасль хозяйства, мало вни
мания уделяют животноводству.

В нынешнем году у  нас есть возмож
ности получить миллионные доходы в 16 
колхозах района. Для этого необходимо 
еще настойчивее бороться за повышение 
урожайности зерновых и технических 
культур, улучшить подготовку к  весен
нему севу, обратить особое внимание на 
подъем животноводства, добиться резкого 
повышения его продуктивности.

Комбайнер Едлинской МТС Кожевпи- 
ковского района тов. Ходоренко расска
зал о своем опыте уборки урожая в прош
лом году.

выступает заведующий молочно-товар
ной фермой колхоза «К новым победам», 
Шегарского района, тов. Чернышев. Он 
говорит:

—  В Шегарском районе животноводст
во находится в запущенном состоянии. 
Руководптелп многих ко.тхозов, работники 
районных организаций и МТС мало за
нимаются этой отраслью хозяйства, мало 
заботятся о создания ус-ювий для успеш
ной борьбы животноводов за увелпченйе 
поголовья и повышение продуктивности 
стада. Давно уже можно было на фермах 
колхоза «К новым победам» механизиро
вать трудоемкие работы, но это не сде
лано до сих пор.

Редко бывают на нашей ферме зоотех
ники, они слабо помогают животноводам 
овладевать зоотехническими знаниями, 
слабо распространяют передовой опыт.

Плохо еще руководит работой животно
водов областное управ.ление сельского хо
зяйства. Специалисты из облсельхозуп- 
равления, прпезжагощие в район, иногда 
даже не считают нужным побывать на 
фермах, побеседовать с животноводами.

Секретарь Туганского райкома партии 
тов. Янин указал, что хотя в прошлом 
году колхозы Туганского района сделали 
шаг вперед в развитии сельскохозяйствен
ного производства, однако для подъема 
сельского хозяйства района сделано еще 
мало. На прошедших недавно при машин
но-тракторных станциях совещаниях кол
хозников и механизаторов вскрыто много 
ошибок и  упущений, много возможностей 
и резервов дальнейшего повышения уро
жайности, подъема общественного живот
новодства.

В прошлом году в колхозах слабо ве
лась борьба е потерями на уборке уро
ж а я ./В  ряде колхозов не было построено 
необходимое количество зерносушилок и 
крытых токов.

В этом году в районе регаи.хи построить 
до нача.та уборки 18 типовых сушилок.

Тов. Янпн говорит, что областное уп
равление сельского хозяйства должно по
заботиться о быстрейшем снабжении МТС 
и колхозов техническими проектами ти
повых токов, сушило.:, больше помогать 
директорам и специалистам МТС. Он ска
зал, что сейчас колхозники и  механиза
торы района усиливают подготовку к 
весеннему севу, чтобы добиться урожая 
более высокого, чем в прошлом году, пол
ны решимости завоевать первенство в со
ревновании с колхозниками и механиза
торами Асиновского и Томского районов.

Тов. Янин говорит далее о ходе подго
товки колхозов и МТС района в весенне
му севу.

Председатель колхоза «Путь Октя15̂ - 
ря», Пышкпно-Троицкого района, тов. 
Кондратюк рассказал о больших измене
ниях. происшедших в хозяйстве колхоза 
в 1954 году и  о планах на 1955 год.

Затем выступил председатель Кожевии-
ковского райисполкома тов. Плотно.

В иствБшем году в районе на 7.239 
гектаров были расширены посевные пло
щади. Выращен хороший урожай зерновых 
культур —  в среднем по 104 пуда с 
каждого гектара.

Отдельные колхозы и бригады получи
ли урожай зерновых культур по 120 —  
150 пудов с гектара. Государству сда
но более 750 тысяч пудов зерна сверх 
плана.

Но огромные резервы для увеличения 
товарности хлеба в районе остались не 
использованными. Очень велики были по
тери зерна во время уборки, много хлеба 
подверглось порче на токах из-за недо
статочного количества сушилок.

Тов. Плотко указывает, что животно
водство в районе сильно отстает.

Тов. Плотко заверил совещание, что 
труженики сельского хозяйства Кожевни
ковского района, применяя передовой 
опыт, добьются в 1955 году надоя моло
ка на каждую корову не менее 1.500 
литров, валового сбора зерна не менее 
5 миллионов пудов.

Па трибуне —  комбайнер Кривошеин- 
ской МТС тов. Гришкевич. Он говорит о 
том, что опыт передовых комбайнеров об
ласти распространяется еще плою.

—  В сухую погоду часто рвутся полот
на на комбайне, —  рассказывает тов. 
Гришкевич. —  Долго я думал над тем, 
как устранить этот недостаток, а потом 
прочитал в газете, что комбайнеры Аси- 
новской МТС избегли порчи полотен, за
менив ремни полотен цепями. Сделал та
кое усовершенствование и я, но эффекта 
оно не дало. Очевидно, что-то я сделал не 
так, но, К сожалению, короткая газетная 
заметка не помогла мне найти свою ошиб
ку. Я бы с удовольствием установил у 
себя гсктаромер н механические весы, 
сконструированные тов. Ходоренко. Но 
как  сделать их —  толком не знаю. Было 
бы очень хорошо, если бы руководители 
нашего района организовывали экскурсии 
механизаторов в передовые МТС.

Бригадир полеводческой бригады кол
хоза имени Молотова, Молчановского рай
она, тов. Пчельникова рассказала об 
опыте получения в руководимой ею брига
де высокого урожая зерновых культур в 
1954 году-

Дирсктор Митрофановской МТС Аси
новского района тов. Котов рассказал об 
итогах работы МТС, сообщил, что механи
заторы МТС прилагают все силы в тому, 
чтобы досрочно, к  1 февраля, закончить 
ремонт тракторов, а прицепной инвентарь 
и орудия полностью отремонтировать к  
27 февраля —  дню выборов в Верховный 
Совет РСФСР и местные Советы.

Звеньевая по льну колхоза имени Жда
нова, Кривошеинского района, тов. Пруд
никова рассказала о борьбе руководимого 
ею звена за высокие урожаи льна.

О состоянии в колхозе имени Круп
ской. Пышкино-Тропцкого района, обще
ственного животноводства, о возможностях 
ею дальнейшего подъела говорила на со
вещании зоотехник МТС, работающий в 
колхозе, тов. Вологдина.

На заседании 14 января продолжались 
прения по докладу тов. Москвина.

Первым выступил бригадир овощевод
ческой бригады колхоза «1-е мая», Том
ского райопа, тов. Вагин, который поде
лился опытом выращивания овощей.

Затем выступил директор Томской зо
нальной льноводческой опытной станции 
тов. Вияесов, который говорил о больших 
возможностях развития льноводства в кол
хозах области и их использовании.

Председатель облпотребсоюза тов. Га
лактионов посвятил свое выступление во
просам улучшения торговли на селе.

Затем выступил заместитель началь
ника облсельхозуправления по животно
водству тов. Писарев.

Заведующий контрольно-семенной лабо
раторией тов. Звонков отметил неблагопо
лучное положение в колхозах области с 
подготовкой семян к  посеву и рассказал 
о том, какие неотложные меры сейчас на
до принять, чтобы быстро подработать се
менной материал.

Льновод тов. Зайцев указал на большие 
возможности развития льноводства в се
верных районах области и рассказал о 
путях повышения урожайности льна в 
ко.тхозах северных районов.

На совещании выступили также тт. 
Герман —  доярка колхоза «Путь к  ком
мунизму», Молчановского района, тов. 
Пупин —  тракторист Сергеевской МТС, 
тов. Гочу —  доярка колхоза имени Ма
ленкова, Кривошеинского района, т. Ш с- 
ховцев —  конюх колхоза имени Дзержин
ского, Зырянского района, т. Мироненко—  
машинист льнокомбайна Галкпнской МТС, 
т. Якунина —  звеньевая овощеводческого 
звена колхоза «Память Кирова», Томско
го района, тов. Терентьева —  телятница 
колхоза имени Куйбышева, Колпашевеко- 
го района, тов. Логунов —  звеньевой 
льноводческого звена колхоза имени Хру
щева, Асиновского района, тов. Стоянов—  
тракторист Парбигской МТС Парбигского 
района. (Выступления участников совеща
ния публикуются в сегодняшнем номере 
газеты и будут опубликованы в следую
щем номере нашей газеты).

Совещание приняло обращение ко всем 
работникам сельского хозяйства области, в 
котором призвало их ш 1у)око развернуть 
социалистическое соревнование за даль
нейший подъем сельского хозяйства обла
сти в*» 1956 году.

НОТА СОВЕТСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА 
ПРАВИТЕЛЬСТВУ ФРАНЦИИ

13 января Княиетерство Иноетраштых 
Дел СССР направило Посольству Фран
ции в Москве ноту следующего содержа
ния:

«Правительство (ХЗСР считает необхо
димым заявить Правительству Франции 
следующее.

В парижских соглашениях о создании 
так называемого «Западноевропейского 
союза», участниками которого являются 
Франция, Англия, Италия, Бельгия, Гол
ландия, Люксембург, а также Западная 
Германия, содержатся положения, проти
воречащие Женевскому протоколу от 17 
июня 1925 года «О запрещении примене
ния на войне удушливых, ядовитых или 
других подобных газов и бактериологиче
ских средств», депозитарием (хранителем) 
которого является Правительство Фрап- 
ции.

Как известно. Женевский протокол был 
подписан после первой мировой войны, во 
время которой широко применялись удуш
ливые и ядовитые газы, а также другие 
виды химического оружия, использова
ние которого встретило решительное 
осуждение народов. Уже тогда нависла 
также угроза применения вредоносного 
бактериологического оружия, преследую
щего цели заражения мирных жителей 
тягчайшими болезнями. Это вызвало не
обходимость подписания международного 
соглашения в виде упомянутого Женев
ского црот'окола, который запрещает при
менение на войне таких средств массово
го уничтожения, ка к  удушливые, ядови
тые или другие подобные газы, равно 
как  и всякие аналогичные жидкости, ве
щества и процессы, а также бактериоло
гические средства ведения войны.

В настоящее время Женевский прото
кол признан подавляющим большиыстаом 
государств; его поднисали или присоеди
нились к  нему 50 государств, в том чис
ле все страны— участницы «Западноевро
пейского союза» —  Франция, Англия, 
Пталия, Бельгия, Голландия, Люксембург, 
а также Германия.

В Женевском протоколе указано, что 
«применение на войне удушливых, ядо
витых или других подобных газов, равно 
как  и всяких аналогичных жидкостей, 
веществ и процессов, справедливо было 
осуждено общественным мнением цивили
зованного нира». Участники Протокола, 
«в целях повсеместного признания вошед
шим в международное право сего запре
щения, равно обязательного для совести 
и практики народов», взяли на себя обя
зательство в том, что они «признают это 
запрещение, соглашаются распространить 
это запрещение иа бактериологические 
средства ведения войны и договаривают
ся считать себя связанными по опгоше- 
нию друг К другу условиями этой Декла
рации»,

Постановления Женевского протокола 
являются в настоящее время общепри
знанными нормами международного права.

Женевский протокол сыграл выдаю
щуюся роль в предотвращении примене
ния химического и бактериологического 
оружия во второй мировой войне. Даже 
гитлеровское правительство, —  главные 
деятели которого были, ка к  известно, 
осуждены Международным трибуналом как 
военные преступники, —  не осмелилось 
применить химическое и бактериологиче
ское оружие и нарушить Женевский про
токол.

Однако, не считаясь со всем этим, па
рижские соглашения предусматривают, 
что страны— участницы западноевропей
ского военного союза будут вести подго
товку К химической и бактериологиче
ской войне, накапливая запасы хпмиче- 
ского и бактериологического оружия и 
используя его на вооружении своих ар
мий.

Так. в Протоколе Ш  парижских со
глашений о создании «Западноевропей
ского союза» указывается, что участники 
этого военного блока будут создавать, на
ряду с запасами атомного оружия, в от
ношении которого позиция Советского 
Правительства была выражена в соответ
ствующих нотах Правительствам Фран
ции, Англии и США, запасы химического 
и бактериологического оружия. Эти запа
сы будут в ою чать , ка к  говорится в при
ложении I I  к  указанному Протоколу, 
«специально созданные для использова
ния в военннгх целях удушающие, отрав
ляющие, раздражающие, парализующие, 
препятствующие ■ росту, разрушающие 
кожный покров или катализующие хи
мические вещества», а также «приборы и 
аппаратуру, изготовленные специально 
для использования в воеЕшых целях вред
ных насекомых или других живых и 
мертвых организмов или их токсические 
продукты».

В Протоколе М* 17 парижских соглаше
ний о создании западноевропейекого воен
ного союза предусмотрено увеличение 
этих запасов, в соответствии с числен
ностью войск государств— участников это
го союза, ка к  путем организации массо
вого производства химического и бакте
риологического оружия на территории 
данной страны, так и путем закупок за 
границей и получения в порядке так на
зываемой «внешней пешощи в военных 
материалах».

-Советское Правительство считает своим 
долгом особо предупредить, что парижские 
соглашения предоставляют химическое и 
бактериологическое оружие, наряду с 
атомным оружием, западногерманской ар
мии, создание которой предусматривается 
этими соглашениями. Такое положение 
не может не усиливать угрозу истреби
тельной химической и бактериологиче
ской войны в Европе со всеми ее тяже
лыми последствиями и неисчислимыми 
жертвами для народов, что представляет 
особую опасность для европейских стран 
с большой плотностью населения.

В связи с вышеизложенный Советскоз 
Правительство считает необходииым обра
тить внимание Правительства Франции 
на несовместимость обязательств, которые 
намерена взять на себя Франция по па
рижским соглашениям относительно ис
пользования армиями стран— участниц 
«Западноевропейского союза» и Северо
атлантического блока химического и бак
териологического оружия, с международ- 
ЫШ1И обязательствами Франции по Же
невскому протоколу от 17 июня 1925 
года «О запрещении применения на вой
не удушливых, ядовитых или других по
добных газов и бактериологических 
средств».

Советское Правительство считает необ
ходимым обратить внимание Правитель
ства Франции на ту серьезную ответст
венность, которую взяла бы на себя 
Франция в связи с нарушением ею Же
невского протокола от 17 июня 1925 го
да.

Ноты аналогичного содержания Совет
ское Правительство одновременно направ
ляет также Правительствам Англии, Ита
лии, Бельгии, Голландии и 1юксембурга, 
подписавших парижские соглашения о 
создании Западноевропейского военного 
союза.

Советское Правительство просит Фран
цузское Правительство, ка к  депозитария 
Женевского протокола от 17 июня 1925 
года, разослать копии настоящей ноты 
всем другим участникам указанного Про
токола».

Аналогичные ноты направлены также 
посольствам Англии, Италии, Бельгии, 
Голландии и Миссии Люксембурга.

Семинар руководителей кружков и политшкол
Туганский райком КПСС провел семи

нар руководителей политшкол и кружков 
первого и второго годов обучения по изу
чению истории партии.

Для руководителей политшкол прочи
тай доклад «Еак провести занятие по те
ме: «Построение социализма в ССОР».

Для руководителей кружков прочитаны 
доклады о том. ка к  провести занятия по 
темам: «Большевики ц меньшевики в пе
риод русско-японской войны и первой

русской революции», «КПСС в борьбе за 
коллективизацию сельского хозяйства» и 
другие.

Лектор Томского гощЕОма КПСС тов. Из- 
бушева для участников семинара прочи
тала доклад о международном положении.

Были прочитаны также доклады «Все
союзная сельскохозяйственная выставка—  
школа передового опыта» и «Итоги 1954 
сельскохозяйственного года в районе».

Новые китайские фильмы на экранах 
кинотеатров области

Недавно в Москве, Ленинграде, Сталин
граде п столицах союзных республик с 
успехом прошли кинофестивали новых ки 
тайских фильмов. Сейчас эти фильмы вы
пущены на экраны кинотеатров всей 
страны.

В Томске в кинотеатре имени Горько

го демонстрируется кинофильм «Смелая 
разведка» производства Пекинской кино
студии.

В районы области направлены новые 
китайские кинофильмы «Драконов ус», 
«Срочное письмо», «Отрубим лапы дьяво
лу».

Научно-практическая конференция по вопросу 
преподавания иностранных языков

Томский областной институт усовер
шенствования учителей провел двухднев
ную конференцию преподавателей иност
ранных языков вузов и учителей Томска 
п Томской области.

Конференция открылась докладом про
фессора Дульзона «К лиыгввнистнчееким 
основам преподавания иностранных язы
ков». Методист института усовершенство
вания учителей П. Р. Нагель дала разбор 
состояния преподавания иностранных 
языков и качества знаний учащихся в 
ШКОЛАХ г. Томска и области.

На совещании выступили заведующая 
кафедрой иностранных языков универси
тета Г. И. Щшанюк («О целях и задачах 
изучеийя иностранного языка в вузе»),

старший преподаватель политехнического 
института Н. П. Мягкова («О формах н 
методах работы преподавателя иностран
ного языка в вузе»), заведующая кафед
рой иностранных языков электромехани
ческого института инженеров железнодо
рожного транспорта А. А. Кудряшова («О 
содержании п методике проведения экза
менов по ипостранному языку»), декан 
факультета иностранных языков педаго
гического института В. М. Скрипченко 
(« К  вопросу об основных дидактических 
принципах»).

Опытом преподавания поделились учи
теля города Томска Л. П. Кузнецова, 
И. Ф. Полисадова и  другие.
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С областного совещания передовиков 
сельского хозяйства

*  *

Говорят передовики сельского хозяйства
Крепнет артельное хозяйство
П. Ф. ИВОЛГИН, председатель колхоза .Северное сияние*, 

Бакчарского района
1954 год бы1  гоюж высокой трудовой 

автивиостн коиозныков нашей седьдов- 
вртели, годом дальнейшего уврепденвв об
щественного хозяйства iwxxosa и роста 
благосостояния водхозннков.

Средний урогай зерновьа в колхо- 
88 составил 22,2 центнера с гектара. 
Пшеницы собрано по 20,75 центнера, 
овса —  по 27,5 центнера с гектара. По 
сравнению с 1953 годом урожайность по
высилась на 6,85 центнера с каждого 
гектара. Колхоз досрочно рассчитался с 
государством по хлебопоставкам и продал 
в госзакупки 2.000 центнеров зерна. За
сыпаны семенные и фуражные фонды.

Все полеводческие бригады перевыпол- 
н и .р  установленные нм планы по уро
жайности. Наивыешая урожайность в 
бригаде 3, которой руководит тов. 
Грибанов, участник Всесоюзной сельско
хозяйственной выставки в 1954 году. 
Эта бригада собрала по 23,4 центнера 
зерновых с каждого гектара.

Неплохих результатов делились льново
ды колхоза. На всей посевной площади 
льна в 120 гектаров собрано по б цент
неров семян н по 9 центнеров волокна с 
каждого гектара. Доход с гектара посева 
льна составил нынче 15 тысяч рублей, а 
всего за сданную льнопродукцню мы по
дучили 1.611 тысяч рублей. Отдельные 
члены звена по дополнительной оплате по- 
лучили от 5 до 8 тысяч рублей, а брига
дир льноводческой бригады, участник В се -, 
союзной сельскохозяйственной выставки 
тов. Сартаков —  32 тысячи руб.тей.

План развития животноводства в кол
хозе перевыполнен по всем видам скота.

Включаясь в соцна.лвстическое сорев
нование за повышение продуктивности 
скота, доярки нашего колхоза обязались 
надоить в 1954 году от каждой коровы 
но 2.000 килограммов молока. Условия 
содержания и кормления коров были 
улучшены. Животные были размещены в 
новом типовом помещении, в котором ус
тановлены автопоилки. Большая часть ко
ров была поставлена на раздой. Все это 
помогло работникам фермы успешно спра
виться с выполнением своего обязатель
ства. На каждую корову надоено по 2.244 
килограмма молока. За перевыполне
ние надоя молока работники живот
новодства в порядке дополнительной 
оплаты получили 19.000 килограммов мо
лока. Денежный доход от фермы составил 
289.527 рублей —  вдвое больше, чем в 
1953 году.

В истекшем году мы организовали на 
ферме крупного рогатого скота племенное 
ядро из нетелей костромской породы.

Высокодоходной отраслью является в 
нашем колхозе свиноводство. В истекшем 
году от каждой свиноматки получено по 
15 поросят. 280 свиней были откормлены 
и проданы государству. Денежный доход 
от ОТОЙ фермы за год увеличился вдвое и 
составил 362 тысячи рублей.

Общий денежный доход артели вырос 
по сравнению с прошлым годом больше, 
чем в 2 раза, и  составил свыше 3 мил- 
лионов'рублей.

На трудодень выдано по 3,5 килограм
ма зерна. Денег на общий трудодень при
шлось по 11 рублей, а на трудодень кол
хозников, занятых на возделывании тех
нических культур, —  по 25 рублен.

В нашем колхозе жмеетсл еще много
недостатков. В прошлом году в артели 
было организовано районное семеноводче
ское хозяйство. Однако кондиционных

семян мы не сдали ни одного центнера, 
так ка к  не смогли обеспечить просушку 
и очистку зерна в период уборки. В кол
хозе не хватает зерноочистительных ма
шин и зерносушилок.

Мне кажется, что работникам управле
ния материально-технического снабжения 
следует подумать об улучшении снабже
ния колхозов оборудованием и машинами. 
Важно также организовать доставку обо
рудования в районы, к  потребителям, из
бавить колхозы от необходимости ездить 
за ним в Томск.

Неудовлетворительно* работает еще и 
потребкооперация: отоваривание колхозов 
за сданную в госзакупки продукцию орга
низовано плохо. Кооперация не имеет за
пасных частей Д.ДЯ автомапган, в кото
рых мы испытываем большую н^’жду.

В нашем колхозе не хватает лугов и 
пастбищ. Кормовую базу для животновод
ства мы укрепляем, главным образом, за 
счет выращивания картофеля и силосных 
культур. Однако в Галкинской МТС, кото
рая обслуживает наш колхоз, нет ни 
тракторов, ни прицепных машин для об
работки пропашных культур. Нет в МТС 
также картофелеуборочных машин.

В центре нашего внимания сейчас 
стоит забота об урожае наступившего года. 
Вместе с Галкинской МТС колхоз разра
ботал и осуществляет меры дальнейшего 
повышения урожайности сельскохозяйст
венных культур. 90 процентов яровых 
мы посеем по зяби и парам. Колхозники 
заготовили и вывезли на поля 2.000 
тонн навоза. Весной проведем воздушно
тепловой обогрев семян. Пропашные куль
туры будут высажены квадратно-гнездо
вым и квадратным способами, по хорошо 
обработанной и удобренной почве.

В 1955 году добьемся еще лучшего 
урожая, надои молока доведем до 2,5— 3 
тысяч килограммов, пгароко организуем 
откорм свиней. Вызываем на социалисти
ческое соревнование колхоз имени 
Сталина, Парбигского района.

Впереди— большие перспективы
Ф. Н. КОНДРАТЮК, председатель колхоза »Путь Октября* 

Пышкино-Троицкого района
В истекшем году хозяйство вашего 

колхоза значительно выросло и укрепиä u a n u i c . i o n u  а  )n > y c /u i i-
лось. Урожайность зерновых культур по 
сравнению с 1953 годом повысилась в 
два раза. Это дало возможность выпол
нить обязательства по сдаче хлеба госу
дарству, засыпать семенные и фуражные 
фонды, достаточное количество хлеба вы
дать колхозникам на трудодни.

Особенно заметны большие сдвиги в 
льноводстве. Посеяно льна у нас бы.м 
122 гектара. Урожай семян получили по 
7 центнеров с каждого гектара, а льно
волокна— по 6 центнеров. В колхозе ор
ганизованы постоянные льноводческие 
звенья. Это искоренило обезличку в вы
ращивании льна. Льноводческие звенья 
работают дружно, отдают все силы тому, 
чтобы сделать льноводство по-настоящему 
высокодоходной отраслью колхозного по
леводства. И труд льноводов окупается 
сторицей. Звенья тт. Докиной, Марини
ной вырастили хороший урожай. Тов. 
Докина с 15 гектаров получила по 
13 центнеров льносемян с каждого гек
тара, а тов. Маринина с 25 гектаров по
лучила по 11 цептнеров льносемян с 
ка)ЕДОГО.

Произошли некоторые сдвиги в разви
тии общественного животноводства. План 
роста поголовья скота выполнен по всем 
видам, повысилась продуктивность ско
та: от каждой коровы надоено по 1.644 
килограмма молока —  на 500 килограм
мов больше, чем в 1953 году. Достигну
тые некоторые успехи в развитии живот
новодства обеспечены улучшением кор
мовой базы и размещением скота в благо
устроенных помещениях.

У  нас в течение нескольких лет ра
ботает постоянная строительная бригада 
под руководством опытного колхозника 
тов. Артамонцева. За прошедший год 
бригада возвела много новых построек—  
скотные дворы, здание для электростан
ции, гараж, кузницу, зернохранилище и 
другие постройки.

Растет и укрепляется общественное хо- 
8ЯЙСТВО колхоза, повышается и мате
риальный уровень жизни колхозников. 
Хлеба и денег на трудодни колхозникам 
выдано достаточно. Немало есть таких 
семей, которые получили по 50— 60 
центнеров хлеба и десятки тысяч рублей 
денег. Семья колхозника Довжан, напри
мер, получила па трудодни 140 центне
ров хлеба и  60 тысяч рублей денег,

семья колхозника Урмис —  87 центнеров 
хлеба и 27 тысяч рублей.  ̂

Колхозники воочию убедились, что их 
материальное благосостояние полностью

зависит от дальнейшего роста и процве
тания общественного хозяйства колхоза. 
И каждый теперь стремится лучше рабо
тать, отдает все свои силы умножению 
артельного богатства.

Впереди у нас —  широкие перспекти
вы. Артель крепко стала на ноги в эко
номическом отношении. Бели в 1953 году 
мы имели денежный доход только 
612.000 рублей, то в 1954 году он до
стиг более двух е половиной миллионов 
рублей.

Недостатков в ведении хозяйства у  нас 
еще много. Будем их устранять.

Колхозники решили в этом году еще 
выше поднять урожайность зерновых 
культур, надоить от каждой коровы не 
менее 2.500 килограммов молока, полу
чить урожай льна с каждого гектара не 
менее 8— 9 центнеров. Все возможности у 
нас для этого есть.

Разрешите мне, товарищи, от имени 
колхозников нашей сельхозартели заве
рить вас, что в 1956 году мы будем ра
ботать еще лучше, взятые на себя обя
зательства выполним.

☆

Намолочу в 1955 году 20.000 
центнеров зерна

3, А. ХОДОРЕНКО, комбайнер Чилияской МТС 
Кожевниковского района

Наш« сельское хозяйство оснащено клинья неубранного хлеба. Нужно га  го- 
богатейшей техникой, нужно только нам, ворить, сколько хлеба при этом теряется, 
механизаторам, эту технику использовать Пора заняться улучшением полей, 
на полную мощность. И тут, конечно, ни- Сегодня на совещании я узнал о том, 
чего не сделают одни передовики. Н аш а' 
задача —  передать свой опыт всем ме
ханизаторам, добиться того, чтобы все 
тракторы, комбайны в другие машины 
использовались е полной нагрузкой.

Расскажу, ка к  мне удалось добиться 
высокопроизводительной работы комбайна.
В конструкцию комбайна я внес до 25 
усовершенствований. Они во многом облег
чили работу коллектива нашего агрегата.

Некоторые из моих усовершенствований 
уже применили у себя комбайнеры обла
сти. Хотелось бы, чтобы они оборудовали 
свои комбайны недавно сконструирован
ными мною новыми приборами —  гекта- 
ромерон и механическими весами. Эти 
приборы, своеобразные механические 
счетчики, в .этом сезоне работали у  нас 
на комбайне безотказно. Члены агрегата 
в любое время могли видеть, сколько гек
таров хлебов сжато, сколько зерна намо
лочено.

За сезон 1954 года я убрал 665 гек
таров хлебов и намолотил 14.590 центне
ров зерна. Однако не сама машина, не усо
вершенствования К ней обеспечили такую 
высокую выработку. Успех дела решали 
люди. Коллектив у  нас дружный. Перед 
началом уборки я разъяснил своим това
рищам стоящие перед нами ответствен
ные задачи. И нужно сказать, что все 
члены коллектива работали на совесть.

Большую роль сыграла правильная 
организация труда. Каждый работник 
твердо знал свои обязанности. Техниче
ский уход проводили всем коллективом, 
каждому находилось дело. Например, 
младший копнильщик ухаживал за коп
нителем, старший —  за левой стороной 
молотилки, я —  за мотором. Это и уско
ряло проведение технических уходов, ж 
повышало ответственность каждого члена 
агрегата.

Однако нельзя сказать, что все у  нас 
идет хорошо. Недостатков и помех в ра
боте много. Наши поля, например, име
ют много одиночных деревьев, которые 
приходится объезжать, оставляя большие

что, ка к  участник Всесоюзной сельскохо
зяйственной выставки, 'я награжден Боль
шой золотой медалью ВСХВ и премирован 
легковой автомашиной «Победа». Какая 
это большая честь, какая радость мне, 
бывшему простому крестьянину. Не нахо
ж у  слов, чтобы выразить мою благодар
ность, Постараюсь работать еще лучше, 
добиться в нынешнем году еще больших 
успехов.

Для повышения нроизводителъностя 
труда думаю нынче несколько изменить 
организацию труда. Уборку будем вести 
двумя комбайнами —  «Сталинцем» и са
моходным. Самоходным комбайном будем 
обкашивать углы, делать загонки, подби
рать оставшиеся «лоскутки», а «Стали- 
нец-б» развернется во всю ширь.

Даго обещание в 1955 году убрать не 
менее 1.000 гектаров хлебов и намоло
тить не менее 20 тысяч центнеров зерна.

Повышаем продуктивность 
животноводства

Л. А. ВОЛОГДИНА, зоотехник Пышкинской МТС
Сельхозартель имени Крупской, Пьпп- 

кино-Троицкого района, в 1954 году до
билась некоторого улучшения в работа 
Если в 1953 году на одну фуражную ко
рову было надоено 760 литров молока, го 
в 1954 году —  1.240 литров молока.

Увеличилось поголовье и повысилась 
продуктивность и других животных.

Однако мы понимаем, что для выполне
ния задач, поставленных партией и пра
вительством в области животноводства, 
нам предстоит еще очень многое сделать. 
Мы решили в нынешнем году поднять на
дой молока на фуражную корову до 1.600 
литров, продать в государственные закуп
ки  не менее 700 центнеров молока, мно
го мяса и шерсти. Доход от животноводст
ва решено довести до 700— 800 тысяч 
рублей.

Чтобы справиться с этой задачей, мы 
решительно взялись за укрепление кор
мовой базы. Сена и силоса заготовлено 
значительно больше, чем в прошлом году, 
на фураж засыпано 4.200 центнеров зер
на. В колхозе создана кормодобывающая 
бригада, которая занимается выращива
нием кормовых культур. Посеем нынче 
не менее 30 гектаров кукурузы  на си
лос. В летний период организуем зеленый 
конвейер и  будем подкармливать скот зе
леной массой.

Нам нужно серьезно заняться племен
ной работой на фермах. Эта работа у нас 
в районе сильно запущена.

Областная контора Заготживсырье 
должна наладить быстрое удовлетворение 
заявок колхозов на завоз породного скота.

Хочется высказать еще ряд претензий 
к  областным организациям. У  нас в кол
хозе скоро вступит в строй электростан-

ДНЯ. Однако мы не можем приобрести 
электромоторов.

Областная контора «Водстрой» построи
ла у  нас в колхозе водонапорную башню 
и провела воду на фермы. Однако водо
провод был сделан очень плохо. Трубы 
под землей лопнули. Теперь три скотопо- 
мешения лишены воды. Обратились мы за 
помощью в МТС. Приехал оттуда механик, 
посмотрел, посмотрел, да и поехал назад. 
А воды на фермах попрежнему нет.

Соревнование должно быть 
действенным

П. В. ПУПИН, тракторист Сергеевской МТС 
Пьппкино-Троицкого района

Я работаю трактористом в Сергеевской 
МТС. Вместе со сменщиком Владимиром 
Альс на тракторе ДТ-54 мы выработали в 
1954 году 2.100 гектаров мягкой пахо
ты при плане 1.300 гектаров.

Правильно говорит пословица: «Ма
шина любит лабку, чистоту и смаз
ку» . Высокой производительности на 
тракторе мы добились благодаря за
ботливому уходу за машиной, своевре
менному проведению технических уходов.
Без капитального ремонта машина выра
ботала 4.000 гектаров мягкой пахоты.

Высокой производительности могут до
биться все трактористы нашей МТС. Но 
для этого нужно по-настоящему органи
зовать социалистическое соревнование ме
ханизаторов, систематически подводить 
его итоги. Однако у вас в соревнованию 
относятся формально. Передовые тракто
ристы в МТС не поощряются, не отмеча
ются, итоги соревнования не подводятся.
Например, я перед началом весеннего се
ва 1954 года вызвал на соревнование 
тракториста тов. Долгих из соседней трак
торной бригады. Но итоги нашего сорев
нования так и не были подведены.

В 1955 ГОЛУ я я мой сменщик Влади
мир Альс твердо решили завоевать право

Фермы нашего колхоза считаются меха
низированными. Действительно, есть там 
электродоильный агрегат, стоят автопоил
ки, только коров доярки попрежнему до-
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Наши требования к руководителям 
Тунгусовской МТС

М, А, ПЧЕЛЬНИКОВА, бригадир полеводческой бригады колхоза 
имени Молотова, Молчановского района

Товарищи! Партия и правительство по
ставили перед нами задачу огромной госу
дарственной важности по дальнейшему 
крутому подъему сельского хозяйства.

Хочу рассказать, ка к  колхозники нашей 
полеводческой бригады выполняют эти за
дачи. За прошедший год мы сумели до- 
битм я некоторых успехов. Резко возро
сла урожайность. Например, пшеницы на 
отдельных участках собрали по 30 —  32 
центнера с гектара, овса со всей площади 
—  по 17 центнеров с гектара, почти в 
два с половиной раза больше, чем в 1953 
году. Урожай льна тоже был хорошим.

На первый взгляд кажется, что мы до
бились хороших результатов в борьбе за 
урожай, но нас это не удовлетворяет пото
му, что неиспользованных резервов повы
шения урожайности у нас еще очень мно
го. Мы должны их использовать. В этом 
году бригада решила получить урожай еще 
выше. Первый этап борьбы за урожай —  
весенний сев. К  нему мы готовимся основа
тельно. Сейчас ведется подработка семян.
Часть семенной пшеницы низких по
севных кондиций обменяем на лучшие. За
готовили и вывезли 2.000 возов навоза, 
собрали 50 центнеров золы. Минеральных 
удобрений завезено достаточное количест
во. Подкормка посевов минеральными удоб
рениями в прошлом году дала очень хоро
ший результат. Нынче мы щжменим их в 
более широких размерах. Многие члены 
бригады учатся на агротехнических кур 
сах. Думаю, что весенний сев' бригада 
встретит и проведет во всеоружии.

Теперь мне бы хотелось поговорить о 
работе Тунгусовской МТС, которм обслу
живает наш колхоз. Прямо с к а ж у —  пло
хо еще МТС помогает нам в борьбе за кру
той подъем сельского хозяйства. Директор 
МТС тов. Пат, главный агроном тов. Бон
дарь плохо заботятся о высокопроизводи
тельном использовании машин. А ведь пло- 
хая работа машин —  прямой ущерб колхо
зу, МТС, государству.

Раша бригада сеет лен. С участка в 
15 гектаров мы собра.та по 5,7 центнера 
льносемян, а с остальной площади —  
только но 3,5 центнера. А лен был везде 
одинаковый. Почему же такая разница в 
^тюжае? Льносемена мы потеряли потому, 
что недопустимо затянули обмолот. Нам 
прислали льномолотилку, но обмолачивали 
на ней за день по 0 ,5 - ^ , 3  гектара льна.
Мапшва «капризничала». И сколько раз 
мы просили тов. Пат и тов. Бондарь —  
помогите наладить работу машины, —  да 
так и не допросились.

Итог —  льносемена потеряли, льносо- 
ломку во-время не разостлали, дохода, ко
торый могли бы получить от сдачи льно- 
продукдии государству, не получили.

И теперь МТС плохо помогает в подго
товке к  севу.

ят вручную и поят жх из ведер —  не дей
ствует наша механизация. А руководите
лям МТС и горя мало. Не желает тов. Пат 
заниматься механизацией трудоемких ра
бот в животноводстве. Не желает он внед
рять и  квадратно-гнездовой способ посадки 
картофеля. Прошлой весной наша бригада 
посадила 20 гектаров картофеля квадрат
но-гнездовым способом. Вы думаете МТС 
нам помогла механизировать уход за посе
вами картофеля и его уборку? Ничего по
добного. Почти все работы по уходу .за 
картофелем, его уборку пришлось делать 
вручную.

Нельзя так дальше работать. Мы не мо
жем мириться с тем равнодушным отноше
нием руководителей Тунгусовской МТС к  
нуждам и запросам колхоза, какое у них 
наблюдается сейчас.

Колхозы Молчановского района за
нимаются льноводством 1  урожаи хоропгае 
выращивают, а вот обрабатывать льнопро- 
дукцию мы не успеваем. Ден —  культура 
трудоемкая, а работы по ее возделыванию 
механизированы очень слабо. У  Нас не 
хватает сил и средств быстро перерабаты
вать льносоломку в тресту и волокно. Мне 
кажется, назрела необходимость построить 
в нашем районе льнозавод, который бы
принимал льнопро,дукцию не только от 
колхозов Молчановского района, но и  кол
хозов соседних районов.

Прошу областные организации поддер
жать нашу просьбу.

Как мы B bipác^H  высокий 
урожай льна

А. С  ПРУДНИКОВА, звеньевая льноводческого звена колхоза 
имени Жданова, Кривошеинского района

Прудникова и другие вытеребливали по 
0,17 гектара .льна и  более, ежедневно пе
ревыполняя нормы. 29 августа уборка 
бы.та закончена.

быть участниками Всесоюзной сельскохо
зяйственной {йястав&и.

Члены нащего льноводческого звена в 
прошедшем году вырастили хороший уро
жай льна. На всей площади посева в 40 
гектаров собрано в среднем с каждого гек
тара по 6 центнеров льносемян, а участок 
в 14 гектаров дал урожай льносемян по 
9 центнеров с гектара. Чтобы вырастить 
высокий урожай, членам вашего звена 
пришлось много поработать, К  весеннему 
севу мы тщательно подготовились. Еще с 
осени, сразу после уборки урожая, для по
сева льна выбрали участок ржанища в 40 
гектаров. Перед вспашкой зяби почва бы
ла взлущена. Зябь была поднята на глуби
ну 20— 22 сантиметра тракторным плу
гом с предплужником.

В течение зимы члены звена заготовили 
120 центнеров гранулированных удобре
ний, собирали золу, птичий помет. Зимой 
же были закуплены и завезены в колхоз 
минеральные удобрения.

Весной 1954 года, ка к  только поспе
ла почва, звено приступило к  обработке 
земли. Звеньевой я работала первый год и, 
признаться, волновалась: удастся ли во
время ж по всем правилам агротехники 
провести сев?

Большую помощь на первых порах ока
зал мне агроном Иван Антонович Драница.

Перед культивацией, с 10 по 12 мая, 
на подготовленном с осени участке земли, 
рассеяли гранулированные удобрения (по 
3 центнера на гектар). Почву перед посе
вом прикатали деревянным катком.

Семена льна перед посевом бы.та про
травлены гранозаном из расчета 150 
граммов гранозана на 100 килограммов се
мян и опудрены гексахлораном. Норму 
высева семян установили по 50 килограм- 
иов на гектар, заделыва.та их на глубину 
1,5— 2 сантиметра.

На площади 14 гектаров провели муль
чирование почвы перегноем, которого внес
ли по 8 тонн на гектар посева. Все это 
улучшило рост льна.

Посев льна провели конными сеялками 
с 13 по 17 мая, лен сеяли ленточным 
друстрочным способом с междурядьями 
40 санти.метров и расстоянием между 
строчек —  9 сантиметров.

Когда появились всходы, мы подкорми
ли посевы суперфосфатом, зо.той, птичьим 
пометом н аммиачной селптрой. Провели 
мотыженне льна с прополкой междурядий.

Ухаживая за посевами, мы не забывали 
и о подготовке в уборке урожая. С по
мощью правления артели на полях были 
сделаны крытые тока. Агроном т. Драница 
и я каждый день быва.ти на участке, сле
дили за созреванием льна.

12 августа начали уборку льна. Снача
ла пустили было льнотеребилку, но работа 
ее не ладилась, а время шло. Тогда было 
решено убрать лен вручную, затратить 
больше труда, но не допустить потерь, 
Болхозаиды Мария Филипченко, Мария

Теперь весь лен стоял в снопиках. По
года стала портиться, начались дожди, по
дули ветры. Это были тревожные дни. 
Каждый день мы наведывались на свой 
участок— перевернуть снопики, не допу
стить их порчи,

Скнрдовку льна начали 3 сентября н 
закончили ее за две недели. Чтобы не до
пустить потерь семян при перевозке сно
пиков на тов. брички обтянули мешкови
ной. Крытые тока дали возможность вести 
бесперебойную молотьбу льна при любой 
погоде и  сохранить семена от потерь.

Одновременно с молотьбой звено прово
дило расстил льносоломки. Позднее было 
поднято со стлищ и сдано государству 
150 центнеров льнотресты. Полученные 
из-под молотилки льносемена были свое
временно просушены. Просушку произво
дили теплым комнатным воздпом. Для 
этой цели в помещении поставили желез
ную печь и топили ее, а сверху на стел
лажи насылали семена льна. Готовые семе
на сразу же отправляли на государствен
ный склад.

Звено взяло на себя социалистическое 
обязательство —  в 1955 году получить 
урожай льносемян по 8 центнеров с каж
дого гектара на всей шющади посева.

Сейчас готовимся к  весеннему севу. Пэ- 
готовляея граву-дпрованный суперфосфат* 
ведем сбор золы. .Чы приложим все силы, 
чтобы выполнить взятое обязательство.
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Музей В. И. Ленина в Братиславе
ПРАГА, 12 яш|»ря. (ТАСС). Чехосло- 

вацЕое телеграфное агентство передает: 
Открывшийся в январе 1954 года му

зей В. И. Ленина в Братпславе стал по- 
литвческой школой для трудящихся Бра
тиславы. За год. прошедший со дня от

крытия музея, в нем побывало 34 тыс. 
рабочих, членов единых сельскохозяйст
венных кооперативов, интеллигентов и 
молодежи. В .музее собраны 1.200 доку
ментов, фотокопий и рукописей, отражаю
щих жизнь и деятельность В. И. Ленина.

„Я видел своими глазами страну мира“
Книга Петру Гроза о Советском Союзе

Б5ТАРЕСТ. 13 января. (ТАСС). В из
дательстве «Еартя руса» вышла массовым 
тиражом книга председателя президиума 
Великого национального собрания Румын
ской Народной Республики д-ра Петру 
Гроза «Я видел своими глазами страну 
мира». В ней автор описывает свои впе
чатления от пребывания в Сч)ветском Сою
зе осенью 1951 года.

Возвращаясь из поездки в Китайскую 
Народную Республику и в Монгольскую 
Народную Республику, пишет д-р Петру 
Гроза в предисловии к  книге, я проехал 
из конца в конец Советский Союз и сно
ва был свидетелем бурных темпов твор

ческого труда советских людей, добиваю
щихся все новых побед. Самое искреннее 
мое желание состоит в том, чтобы эти 
строки о великой стране мира внесли 
вклад в борьбу всего нашего народа, пре
исполненного решимости защитить дело 
мира, свои демократические завоевания и 
свой созидательный труд.

В своей книге Петру Гроза рассказы
вает о посещении Москвы и Ленинграда. 
Отдельные главы он посвяшает текстиль
ному комбинату «Трехгорная мануфакту
ра» и колхозу имени В. М. Молотова, Ра
менского района, а также гостеприимству 
советских людей. Книга иллюстрирована 
фотографиями.

За нормализацию отношений мешду Японией, СССР и ПНР
ШАНХАЙ, 13 января. (ТАСС). Китай

ская печать уделяет большое внимание 
вопросу нормализации отношении Японии 
с Советским Союзом и Китайской Народ
ной Республикой. Газеты выступают за 
восстановление и укрепление дружеских 
отношений между японским и китайским 
народами, столь необходимых для обеих 
стран.

Газета «Вэньхуэйбао» пишет: силы ми
ра в Азии растет. Падение кабинета 
Иосида является красноречивым доказа
тельством роста сил японского народа, 
стремящегося к  независимости и миру. 
Японский народ имеет сейчас все возмож
ности освободиться от угнетающей его 
«опеки» США и взять судьбы страны в 
собственные руки.

Мы уверены, пишет газета, что япон

ский народ победит, если будет непрекло
нен в своей решимости бороться со вся
кими попытками удержать страну в под
чинении США. если он и впредь будет 
выступать за независимую внешнюю по
литику, отвечающую интересам нации.

Газета «Синьвэньжибао» пишет: Япо
ния является сейчас тем важным рай
оном, где борьба сил мира с силами вой
ны все обостряется. Установление дипло
матических отношений и торговля Япо
нии с Советским Союзом и Китаем яви
лись *бы важным этапом в борьбе япон
ского народа за свою независимость. Это 
не только принесло бы огромную пользу 
Японии, Советскому Союзу и  Китаю, но 
и явилось бы также важным вкладом в 
дело защиты мира в Азии и во всем ми
ре.

За установление широких торговы х связей с СССР
Требования японских торгово-промышленных кругов

ШАНХАЙ, 13 января. (ТАСС). По со- 
общениям из Токио, видные представите
ли японских торгово-промышленных кру
гов выступают за организацию экономи
ческого совещания Японии и Советского 
Союза, чтобы «поставить торговлю меж
ду двумя странами на широкую основу». 
В сообщениях указывается, что предста
вители этих кругов собираются обратить
ся в правительству с просьбой вступить 
в переговоры с Советским Союзом о рас
ширении торговых отношений.

В этих кругах также указывают, что 
в случае отказа правительства начать 
такие переговоры, видные коммерсанты и 
промышленники будут продолжать настаи
вать на важности установления «офици
ального контакта» с советскими торговы
ми ' представителями. Они предложат ус
тановить вонтакт с советскими делегата
ми на сессии экономической комиссии 
ООН для Азии и Дальнего Востока, кото
рая должна состояться в марте текущего 
года в Токио.

Народы Азии не допустят осуществления 
заговора агрессивных кругов

ПЕКИН. 13 янваяя. (Т.АСС). Газета 
«Женьминьжибао» подчеркивает, что со
зываемое 23 февраля в Бангкоке по ини
циативе США совещание представителей 
стран— участниц манильского договора 
представляет собой новый шаг, направ
ленный на усиление напряженности в 
Азии и на подготовку новой войны.

Уже из самой повестки дня совещания, 
пишет газета, явствует, что его целью 
является создание из военно-морских и 
военно-воздушных сил стран— участниц 
манильского пакта «подвижных ударных 
сил», которым США отводят важною роль 
в своих агрессивных планах в отноше
нии ЕНР и других стран Азии. Бангкок

ское совещание, пишет далее газета, бу
дет направлено также на срыв достигну
тых на Женевском совещании согласован
ных мероприятий по восстановлению ми
ра в Индо-Китае, на подавление стремле
ний азиатских народов в миру, демокра
тии, свободе и независимости, на созда
ние раскола между азиатскими государст
вами.

Однако, ка к  подчеркивает в заключе
ние газета, США, очевидно, забыли, что 
нельзя больше произвольно распоряжать
ся судьбой народов Азии. Народы Азии 
не допустят осуществления нового заго
вора агрессивных кругов.

Окончание франко-итальянских переговоров
одобрения этого плана Западной Германи-РПМ. 13 января. (ТАСС). Вчера в Ри

ме зaкoнчиvlиcь продолжавшиеся два дня 
переговоры оа вы  французского правитель
ства Мендес-Франса с представителями 
итальянского правительства.

Французская и итальянская печать вы
сказывает мнение, что главная цель поезд
ки  Мендес-Франса в Рим состояла в том, 
чтобы добиться от итальянского прави
тельства поддержки французского про
екта «европейского пула вооружений». 
Как явствует из коммюнике, опубликован
ного после окончания переговоров, италь
янское правительство дало в принципе со
гласие на создание этого «пула», но с ого
ворками.

Как указывает римский корреспондент 
американского агентства Ассошиэйтед 
Пресс, несмотря на обещания, данные Мен
дес-Франсу итальянским правительством, 
оказать частичную поддержку плану соз
дания «европейского пула вооружений», 
Мендес-Франс был разочарован тем прие
мом, который итальянское правительство 
оказало этому проекту. Мендес-Франс на
деялся получить более энергичную под
держку, что помогло бы ему добиваться

ей.
В коммюнике восхваляются парижские 

соглашения, которые якобы являются 
«важным этапом в деле создания единой 
Европы».

Что касается вопроса о франко-итальян
ском экономическом сотрудничестве, кото
рый также занимал важное место в пере
говорах между Ита.тией и Францией, то в 
коммюнике указывается, что оба прави
тельства «будут поощрять частную ини
циативу, которая может способствовать 
лучшей специализации производства, в 
особенности в области промышленности».

Из коммюнике явствует, что достигну
та договоренность, по которой итальянские 
капиталисты будут принимать участие 
«в развитии экономики заморских терри
торий» Франции, а французские капита
листы —  в «развитии» экономики Южной 
Италии.

В ходе переговоров были затронуты так
же вопросы о положении итальянцев в 
Туппсе, о посылке во Францию итальян
ских рабочих, которые не могут получить 
работу в Италии, и др.

Окончание турецко-иранских переговоров в Багдаде
АНКАРА. 13 января. (ТАСС), Как гово- 

рится в официальном т^'рецко-иракском 
коммюнике, опубликованном 12 января в 
Багдаде и Анваре, премьер-министр Т>ф - 
ций Мендерес и премьер-министр Ирака 
Нури Саид в результате переговоров, про
должавшихся с 6 января, решили заклю
чить между двумя странами военный до
говор. В коммюнике указывается, что «в 
б.1йжайшем будущем этому договору будет 
придана окончательная форма с тем, что
бы он был немедленно подписан».

Согласие правительства Нури Саида на 
заключение такого договора находится в 
прямой связи с диктуемой извне полити
кой Ирака, направленной на вовлечение 
арабских стран в агрессивные блоки йа 
Ближнем и Среднем Востоке, и означает 
фактическое присоединение Ирака к  ту 
рецко-пакистанскому пакту.

Из коммюнике явствует, что правитель
ства Турции и Ирака намерены и в даль
нейшем принимать активное участие в 
развертываемой империалистами кампании 
давления на другие арабские страны с 
целью заставить их подклгочип>ся к  на

мечаемому турецко-иракскому договору и 
вступить, таким образом, в средневосточ
ный блок, создаваемый Соединенными 
Штатами на основе турецко-пакистанского 
пакта. 14 января Мендерес выезжает из 
Багдада в Дамаск, а оттуда в Бейрут, где, 
по сообщениям печати, будет вести с си
рийским и ливанским правительствами 
переговоры о приобщении этих стран к  
треугольнику Анкара— Багдад— Карачи, 

КАИР, 13 января. (ТАСС). Касаясь 
непрекращающихся попыток США и Ан
глии втянуть арабские страны в агрес
сивные военные блоки, газета «Аль-гум- 
хурия» в редакционной статье подчерки
вает, что народы-арабских стран реши
тельно выступают против участия в ка
ких-либо военных союзах с западными 
державами. Политика отказа от участия в 
военных блоках, заявляет газета, «поль-

На сессии совета „организации европейского 
экономического сотрудничества“

зуется полной поддержкой со стороны 
арабских масс, потому что ока соответст
вует их интересам в вопросах мира, сво
боды, а также социального 
ского благополучия».

ПАРИЖ. 13 января, (ТАСС). Сегодня 
здесь открылась сессия совета «организа
ции европейского экономического сотруд
ничества», в работе которой участвуют 
министры финансов и экономики 17 стран 
—  членов этой организации. Как извест
но, «организация европейского экономиче
ского сотрудничества» была создана в мо
мент введения «плана Маршалла» и с тех 
пор на протяжении ряда лет используется 
Соединенными Штатами как  средство эко
номического давления на Западную Евро
пу. В повестке дня сессии два вопроса, 
которые стали уже традиционными для 
этой организации; «либерализация» тор
говли. то есть снятие экспортно-импорт
ных ограничений, и подготовка к  восста
новлению обратимости валют стран— чле
нов организации.

«Либерализация» торгового обмена, 
предполагающая свободный ввоз промыш
ленной и сельскохозяйственной продукции 
на территорию стран, являющихся члепа- 
ми организации, представляет большую 
опасность для национальной экономики 
Франции. Вот почему, в то время как 
Италия. Швейцария, Западная Германия, 
Швеция, Голландия и Португалия ‘ разре
шили нелмиитированный контингентами 
импорт в свои страны 90 процентов вво
зимых товаров, Франция пыталась в свое 
время оказать сопротивление этим меро
приятиям. Однако затем под нажимом со
вета «организации европейского экономи
ческого сотрудничества», в котором руко
водящая роль принадлежит американцам и 
англичанам, французское правительство 
отменило огранЕгчения на 60 процентов 
ввозимых во Францию товаров.

За два дня до открытия сессии фран-- 
цузское правительство опубликовало в 
«Журналь офисьель» декрет о повышении 
процента свободно ввозимых товаров до 
75, отметив, однако, при этом, что ука 
занная мера проводится «в виде экспери
мента» и будет действовать до 1 апреля 
текущего года, после чего вопрос будет 
рассмотрен дополнительно. Это решение 
предусматривает нелимитированный ввоз 
во Францию еще 500 различных видов 
товаров.

Французские деловые крути с нескры
ваемым беспокойством восприняли это ре

шение. Газета «Эко» пишет, что «либера
лизация» 75 процентов французского им
порта нанесет сильный удар текстильной, 
химической, машиностроительной и бумаж
ной промышленности Франции. «Эко» с бе
спокойством подчеркивает, что француз
ским промышленнпкам отныне придется 
усиленно конкурировать с промышленни
ками стран— партнеров по «организации 
европейского экономического сотрудничест
ва».

Газета «Фигаро» отмечает, что в этом 
вопросе Франция все время явл.чется объ
ектом давления и угроз. Еще на прошлой 
сессии совета организации от Франции 
требовали отмены ограничений на многие 
импортируемые товары. На нынешней сес
сии от Франции собираются потребовать 
отмены контингентов на импорт 90 про
центов видов продукции в течение пред
стоящих шести месяцев.

Угроза, нависшая над экономикой Фран
ции, значительно усиливается, ес.ти при
нять во внимание, что в настоящее время 
во имя поддержания так называемого «ду
ха европейского единства» французская 
буржуазия открыто поставила вопрос о до
пуске западногерманских монополистов во 
ф ранц^скую Северную Африку и на тер
риторию самой Франции, Газета «Эко» с 
прискорбием отмечает: «Следует признать, 
что наша промьппленность очень уязвима 
для иностранной конкуренции... Потребу
ются большие усилия в области концент
рации промышленности для того, чтобы 
выдерживать конкуренцию».

Вторым вопросом в повестке дня совета 
«организации европейского экономического 
сотрудничества» является проблема обра-; 
тииости валют. Как отмечает французская 
печать, руководитель управления загра
ничных операций США Стассен прибыл во 
главе американской делегации в Париж 
специально для того, чтобы добиться обра
тимости валют, что привело бы в  усиле
нию зависимости западноевропейских 
стран от Соединенных Штатов в области 
финансов.

Стассен намерен потребовать также от 
западноевропейских стран взять на себя 
вместе с Соединенными Штатами обяза
тельства по оказанию «помощи» тем стра
нам Азии, которые идут на поводу у  Ва
шингтона,

В с тр е ч а  сборных хоккейны х ком анд  
С С С Р  и Чехословакии

12 января московский стадион «Дина
мо» снова заполнили десятки тысяч лю
бителей спорта. На днях здесь выступали 
шведские хоккеисты. Теперь сборная 
команда СССР принимала сборную хок
кейную команду Чехословакии —  дву
кратного чемпиона мира и восьмикратно
го чемпиона Европы.

Зрители горячими аплодисментами 
встречают участников международного со
стязания. Много раз проводились игры 
между советскими и чехословацкими хок
кеистами. Эти состязания стали спортив
ной традицией.

Гостей приветствует председатель сек
ции хоккея СССР П. Коротков, С ответ- 
пым словом выступает руководитель чехо
словацкой спортивной делегации В. Муха, 
Исполняются Государственные гимны Че
хословацкой Республики и СССР.

На поле, освещенном прожекторами, 
происходит напряженная спортивная борь
ба. Несмотря на снегопад и мягкий лед, 
обе команды ведут состязание в высоком 
темпе.

Счет открывает Евгений Бабич (СССР). 
До перерыва советские спортсмены забра
сывают еще одну шайбу.

Во втором периоде команда СССР уве
личивает счет до 3:0.

Состязание выиграли советские хоккеи
сты с результатом 3:0.

Встречу судили В. Эггингер и Г. Унгер 
(Западная Германия).^

13 января на московском стадионе 
«Динамо» вновь встретились советские и 
чехословацкие хоккеисты. Сборная коман
да СССР выступала без своих сильней
ших игроков. Из состава, игравшего нака
нуне с чехословацкими спортсменами, бы
ли лишь вратарь Николай Пучков и  за
щ итник Николай Сологубов. Основной со
став сборной составили молодые спортсме
ны московских команд ЦСК МО «Динамо» 
и «Крылья Советов».

Состязание прошло в интересной спор
тивной борьбе. Оно закончилось вничью 
с результатом 1:1,

<ТАСС);
□  О -

СОРЕВНОВАНИЕ СИЛЬНЕЙШИХ ЛЫЖНИКОВ СИБИРИ

Борьба обостряется

Американская компания „Юнайтед фрут“—  
организатор интервенции в Коста-Рике

МОНТЕВИДЕО. 13 января. (ТАСС). Со
общения многих латиноамериканских га
зет свидетельствуют о том, что вооружен
ное вторжение в Коста-Рику, ка к  и в 
случае с Гватемалой, было организовано 
американской компанией «Юнайтед фрут», 
ревниво оберегающей с помощью государ
ственного департамента США свое господ
ствующее положение в экономике стран 
Це1̂ а л ь н о й  Америки.

Как отмечается в печати, президент 
Коста-Рики Фигерес вызвал недовольство 
компании «Юнайтед фрут» тем, что еще до 
прихода к  власти (июль 1953 года), а 
также в первые месяцы после своего из
брания сделал лод давлением народных 
масс ряд заявлений, направленных против 
этой компании и некоторых аспектов эко
номической политики С1БА в Латинской 
Америке.

По сообщению уругвайской буржуазной 
газеты «Эль дебате», выступая на пресс- 
конференции в Монтевидео в 1953 году, 
Фигерес заявил, что «политика, которую 
превозносят, например, Соединенные Шта
ты относительно выгоды частных капи
таловложений в малоразвитых странах, 
является ошибочной, ведущей к  нищете 
народов». Мексиканский журнал «Ой» на
поминает, что в интервью американскому 
журналу «Нью лидер» Фигерес заявил: 
«Иностранная собственность на целую от
расль экономики или на землю представ
ляет собой экономическую оккупацию. Это 
не фантазия. Я знаю, что я говорю. Я 
гражданин «банановой респуб.тики». Я

знаю, что такое иметь государство внутри 
государства...».

Придя к  власти, Фигерес настаивал, 
чтобы компания «Юнайтед фрут» увеличи
ла выплату подоходного налога Коста-Ри
ке с 15 до 50 процентов и отказалась от 
дискриминационной практики, выражаю
щейся в нежелании выплачивать таможен
ные пошлины.

На лыжной базе общества «Спартак» 
вчера продолжались соревнования силь
нейших лыжников Сибири. По сигналу 
стартера лыжники один за другим при
нимают старт. Мужчины идут на дистан
цию 18 километров, женщины —  на ди
станцию 5 километров.

Для того, чтобы пробежать на лыжах 
5 километров, ну'жяо не так уж  много 
времени. И вскоре после старта при
сутствующие на соревнованиях собра
лись у финишных флажков, чтобы ветре-

В о о р у ж ен н о е  втор ж ен и е  в К о с т а -Р и ку
НЬЮ-ЙОРК, 13 января. (ТАСС). По со

общениям американских агентств, в Ко
ста-Рике продолжаются сражения между 
интервентами и правительственньгаи вой
сками, Представитель посольства Коста- 
Рики в Вашингтоне заявил, что, по име
ющимся данным. Б Коста-Рику вторглись 
из Никарагуа 800 человек. Он сказал, 
что правительственные войска сдержива
ют интервентов в районе Вилья-Кесада; 
однако интервенты пытаются проникнуть 
в страну через два других пункта на гра
нице с Никарагуа. Представитель по
сольства также сообщил, что венадуэль- 
ские самолеты, летавшие из Никарагуа, 
подвергли обстрелу ряд коста-риканских 
городов, в том числе столицу страны Сан- 
Хосе. По сообщению агентства Юнайтед 
Пресс, правительство Коста-Рики обвини
ло Венесуэлу в том, что она помогает 
интервентам. .

Агентство Ассошиэйтед Пресс передает, 
что президент Коста-Рики Фигерес ввел в 
стране чрезвычайное положение. Обра
щаясь по радио Б народу, Фигерес за
явил, что президент Никарагуа Сомос

Более того, Фигерес, ка к  сообщала мек- тить приближающихся лыжниц. Когда
уже добрая половина участниц гонки за
кончила дистанцию, нельзя было еще оп
ределить, кто из них будет в числе побе
дителей, так ка к  все они стартовали в 
'разное время.

Вот финишную черту пересекает одна 
из лучших кемеровских лыжниц Мария 
ШинваренБО. Она сумела обойти на ди
станции нескольких «соперниц», старто
вавших раньше ее, и показала отличное 
время. Но борьба на дистанции продол
жается, Новосибирская спортсменка Анна 
Аброскина, а за ней студентка Томского 
педагогического института Лариса Кошка
рева приходят в финишу с более лучшим 
временем.

Судьи объявляют итог соревнования 
женщин. Лучшее время дня у  А. Аброски- 
ной (г. Новосибирск) —  21 минута. На 
второе место вышла Л. Кошкарова (Том
ская область) с результатом 21 минута 
18 секунд, и на третье —  М. Ш пнка- 
ренко (Кемеровская область) —  21 ми
нута 24 секунды.

В командном зачет© личные результа
ты томичек Ларисы Кошкаровой и заняв
шей 4-е место Ванды Мировской обеспе
чили команде Томской области первое ме
сто с результатом 42 минуты 49 секунд. 
На втором месте —  команда Кемеровской 
области (43 минуты Об секунд) и на 
третьем —  Курганской области (43  ми
нуты  11 секунд). Да.тее следуют команды 
г. Новосибирска, г . Омска, Алтайского 
края, Новосибирской, Тюменской, Омской 
областей.

Плотность результатов свидетельствует 
о хорошей подготовке спортсменов к  уча
стию в соревнованиях. В гонке на ди
станцию 5 километров 8 участниц показа
ли время первого спортивного разряда.

В острой спортивной борьбе проходили 
гонки на дистанцию 18 километров для 
мужчин. Эта дистанция была размечена 
таким образом, что после десяти километ
ров гонщик, сделав круг, возвращается к  
месту старта и уходит после этого уже 
на восьмпкилометровый круг. Уже после 
прохождения лыжниками 10-километровой

сиканская газета «Новедадес», действи
тельно добился некоторых уступок от ком
пании «Юнайтед фрут», в том числе за
ставил ее отказаться в пользу государства 
от ряда административных прав в райо
нах своих плантаций, где она ранее была 
непререкаемым хозяином.

Политика Фигереса, отмечает печать, 
вызвала недовольство компании «Юнайтед 
фрут» и ее приспешников.

Никарагуа, находящаяся под властью 
Сомоса, была избрана в качестве трампли
на для вооруженного вторжения в Коста- 
Рику. Газеты, комментируя тесные связи 
Сомоса с американскими кругами, сообща
ют, что до прихода к  власти он был адво
катом компании «Юнайтед фрут». Уруг
вайская газета «Э.ть дебате» писала, что 
Сомос является «пешкой в руках внеш
ней политики США в Караибском бассей
не». Печать указывает также на то, что 
США заключили с Никарагуа договор о 
так называемой «военной помощи» и по
ставляют ей на основании этого «догово
ра» вооружение и боеприпасы. С Коста- 
Рикой такого договора у США нет.

возглавляет интервенцию против Коста- 
Рики.

По сообщению того Же агентства, де
легат Коста-Рики в ООН Нуньес объявил, 
что интервенты захватили два небольших 
тихоокеанских порта страны —  Пуэрто- 
Солей на северо-западе, приблнзительно в 
40 километрах к  ю гу от границы с Ни
карагуа, и Пуэрто-Кортес на юго-западе, 
в 96 километрах от Сан-Хосе.

Вчера в Вашингтоне состоялось заседа
ние совета организации американских го
сударств, на котором рассматривалась 
просьба Коста-Рики об оказании ей воен
ной помощи для борьбы с интервентами. 
Заместитель министра иностранных дел 
Коста-Рики заявил совету, что. если его 
правительство не получит помощи, Ко
ста-Рика потерпит поражение, так ка к  у 
нее почти нет оружия. Однако со в ^  не 
принял никакого решения в отношении 
просьбы Коста-Рики, сославшись на то, 
что сначала необходимо получить доклад 
комитета, посланного в Коста-Рику и  Ни
карагуа для выяснения положения.

Заключение в тюрьму новой группы руководителей 
компартии США

НЬЮ-ЙОРК, 13 января. (ТА (Х ). По со
общению агентства Юнайтед Пресс, 11 
января были заключены в тюрьму 12 ру
ководящих деятелей компартии США, 
осужденных на основании реакционного 
закона Смита. Аресты были произведены 
сразу же после того, ка к  верховный суд 
США отказал в пересмотре их дела. Под 

экономите-1 стражу взяты Элизабет Флинн, Петтис 
I Перри, Александр Трзхтенбер, Александр

Биттлман, Джекоб Майндл, Виктор Дже
ром, Альберт Лэннон, Джордж Чарни, Ар
нольд Джонсон, Бетти Ганнет, Клодия 
Джонс и Уильям Уэйнстоун. Тринадцатый 
осужденный —  Луис Всйнсток не был за
ключен в тюрьму потому, что над ним 
сейчас происходит суд в Вашингтоне по 
новому обвинению в том, что он якобы 
дал неправильные показания так назы
ваемому управлению по контролю над 
подрывной деятельностью.

отметки можно было по их результатах 
на этом отрезке дистанции предполагать, 
что победителями гонки будут томичи.

Проходит час после старта, и  к  фини
шу подходят гонщики, стартовавшие пер
выми. В числе их участник команды 
Томской области Павел Шабанов, прошед
ший всю дистанцию за 1 час 4 мину
ты 49 секунд. (Спустя некоторое время 
стремительно заканчивает дистанции то
мич Владимир Толмачев. Его время —  
1 час 2 минуты 44 секунды. Еще долго 
продолжается финиш участников гонки, 
но результат Толмачева остается лучшим.

В результате соревнования на второе 
место после Толмачева вышел участник 
томской команды Владимир Иванов (1  час 
3 минуты 8 секунд) и  на третье —  
кемеровчания Михаил Шолохов (1  чае 
3 минуты 29 секунд).

В командном зачете победу в гонках на 
дистанцию 18 километров для мужчин 
одержала команда Томской области с ре
зультатом —  3 часа 10 минут 41^секун- 
да. Второе .место заняла команда Кеме
ровской области. Ее время —  3 часа 13 
минут 47 секунд. На третьем месте —  
команда гор. Новосибирска (3 часа 16 ми
нут 23 секунды). Последующие места за
няли команды Курганской области, гор. 
Омска, Новосибирской области. Алтайско
го края. Омской п Тюменской областей.

Среди участников этой гонки время 
первого спортивного разряда цоказа.ти 
29 спортсменов.

У  двоеборцев в гонке на дистанцию 
18 километров лучшее время показал 
С Денисов (Томская область) —  1 час 
7 минут 7 секунд.

В итоге первых двух дней соревнова
ний впереди идет команда Томской обла
сти, имеющая 5 очков. У  команды Кеме
ровской области —  7 очков, у  команд 
Курганской области и гор. Новосибирска 
—  по 14 очков, гор. Омска —  21 очко. 
Алтайского края —  25 очков, Новосибир
ской области —  28 очков. Тюменской об
ласти —  32 очка, Омской области —  
34 очка .'

Сегодня соревнования продолжаются. 
В 'программе дня —  прыжки на лыжах с 
трамплина для участников лично-команд
ного первенства и для двоеборцев, а так
же соревнования по слало.му для мужчин 
ц жевщиж.

В. САЛНИС. 0. ИВАНОВ.
V

На снимках; справа — по<5едитель 
18-километровой гонки В. Толмачев на 
дистанции; слева — победительница 
гонки на дистантно 5 километров 
А. Аброскина поел© фишшта.
Фото В. Ивансхва я Н. Журавлева.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова
15 января — «На бойком месте».
16 января, утром — «Маскарад», ве

чером — «Страница жизни».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних — в 7 часов 30 минут.

ТЕЛЕВИЗИОННЫЕ ПЕРЕДАЧИ
15 января, в 8 часов вечера,— «Прже

вальский», «Новости дня», выпуск 
№  63.

к и н о

Кинотеатр имени М. Горького. С 15 
января — «Свадьба с приданым». Се
ансы: 9-30. 11-50, 2-10, 4-30. «Смелая 
разведка». Сеансы: 6-50, 8-45, 10-40.

Кинотеатр имени И. Черных. 15— 1ё
января. Большой зал — индийский 
худонсественный фильм «Бродяга» (1-я 
и 2-я серии). Сеансы: 10. 1, 4, 7, 10.
15— 16 января. Малый з а л — «Повесть 
об охоте», «Секреты природы». Сеансы: 
10-30, 12-30. «Дорога жизни» Сеансы: 
2-30. 4-30, 6-30. 8-30 10-30.

К СВЕДЕНИЮ ГРАЖДАН гор. ТОМСКА.
В соответствии о решением горисполкома, с 16-го я1сваря 1955 года 

в г. Томске движение автобусов устанавливается по маршрлтам действо
вавшим до 31-го декабря 1954 года.

Томская областная пассажирская автотранспортная контора.
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аартнйной
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